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No importa las veces que caigas, 
si no que sepas levantarte

Oscar González Bonilla

Francisco Javier Castellón Fonseca

(Primera de tres partes)

Francisco Javier Castellón Fonseca en los 
últimos años ha eslabonado uno tras otro tropiezo 
electoral que hoy lo coloca ante la probabilidad 
de que su regreso a la presidencia del PRD de 
Nayarit sea cuestionado y hasta rechazado por 
la militancia al considerarlo un liderazgo débil.

Consciente de ello, Castellón es de la idea que 
la propuesta de su regreso debe ser aprobada de 
manera unánime durante la asamblea estatal por 
realizar el fin de semana, “porque un liderazgo 
es fuerte cuando se tiene la aprobación de todos 
los compañeros, de otra manera no”.

En caso de rechazo, Castellón Fonseca 
ha previsto ir a la academia, es decir, impartir 
cátedra en la Unidad Académica de Economía 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, o bien 
encontrar acomodo en el comité nacional del 
PRD al lado del presidente Carlos Navarrete, 
con quien ha cultivado una estrecha amistad.

JUSTIFICAR DERROTA
Javier Castellón hace suya la conseja de Pepe 

Mujica, ex presidente de la república de Uruguay, 
no importa las veces que caigas, lo importante 
es levantarse y empezar una y otra vez.

Así explica la alegoría quien fuera en Nayarit 
candidato del PRD y PT a la diputación por el 
segundo distrito electoral federal para explicar 
su último tropezón electoral el anterior domingo 
7. Obtuvo, según su cuenta personal hasta ese 
momento, 30 mil votos, cinco mil abajo del PRI.

En política ser militante de oposición, sobre 
todo de izquierda, te lleva a transitar sobre un 
camino más largo y sinuoso, y enfrentar derrotas, 
considera Javier Castellón.

Esta vez con vehemencia afirma que “en verdad 
pudimos haber ganado, pero las condiciones no se 
dieron”. En primer lugar por la grande dispersión 
de voto, y en segundo por los tepicenses no 
salieron masivamente a votar, pero las reales 
consecuencias de la derrota serán analizadas a 
conciencia al interior del PRD de Nayarit.

SEGUNDA FUERZA
Lo que conforta a Javier Castellón es que el 

PRD se consolidó como segunda fuerza política 
en Tepic, y que “tu servidor evidentemente estuvo 
a punto de ganarle al PRI, ya veremos las causas 
por las que no pudimos ganarle”.

Para consuelo agrega que el PRD tiene aquí 
mucho más votos que la estructura corporativa 
del neycismo, corriente política a quien el PAN 
le rentó su franquicia, asegura. Pero además 
sostiene que muchos panistas se negaron entrar 
en la dinámica impuesta por la dirigencia estatal 
de rentarle el registro a un grupo priista. “Estas 

son lecciones que todo el mundo debe analizar, 
en su momento nosotros lo haremos”.

La ocasión presente no se queja tanto por la 
falta de apoyo económico del comité nacional. Ha 
manifestado que para el buen desarrollo de una 
campaña política el financiamiento económico 
juega un papel fundamental.

“Por supuesto que no en la misma proporción de 
otros partidos, pero cuando menos hubo recursos 
para movilizarnos, colocar espectaculares, distribuir 
propaganda y darle operatividad a la campaña. 
Ni por asomo rebasamos los topes de campaña”.

Confesó que en el 2012, cuando fue candidato 
del PRD a diputado por el primer distrito electoral 
federal (sólo le falta competir por el tercero) recibió 
recursos por el orden de los 150 mil pesos, esta 
vez fue más porque el comité nacional destinó 
recursos a los candidatos con probabilidades 
de triunfar.

En espera del resultado oficial con base en 
el conteo del INE que se inició este miércoles, 
Javier Castellón de entrada dice que hay catorce 
actas que no aparecen por ningún lado.

Sin embargo, en el recuento oficial tiene entera 
confianza de recuperar una buena cantidad de 
votos, pero afirmó que pecaría de ingenuo si 
cree rebasar al PRI. “Sería un milagro si de 
repente diéramos la vuelta, pero yo no he sido 
de pensamiento mágico, mi carrera académica 
me obliga a tener al menos una apreciación más 
objetiva de los hechos”.

DIRIGENCIA A DISCUSIÓN
Javier Castellón está convencido de que deberá 

poner a consideración del partido y sus liderazgos 
su regreso a la presidencia del PRD de Nayarit, 
“porque la dirigencia partidaria debe mantenerse 
mientras tengas el apoyo de tu compañeros”.

“Si hay consenso para que regrese, yo regreso, 
pero tengo que hacerlo con el respaldo de todos, 
porque si no sería una presidencia muy difícil.

Al calor del resultado de las elecciones, Javier 
Castellón manifestó que como presidente del 
PRD no le gustaría en 2017 negociar alianza 
con el PAN. Sin embargo, hoy ha moderado su 
posición, con el respaldo de la militancia para 
entonces entraría en negociación, pues convencido 
está que para ganar la gubernatura de Nayarit 
deberá hacerse una amplia alianza con todos 
los partidos de oposición al PRI, de otra manera 
irían al fracaso electoral.

Y no estaba dispuesto a encabezar las 
negociaciones con un partido, dice, que los 
agravió en esta campaña federal de 2015. “Sus 
dirigentes y su candidato hicieron una campaña 
arrogante y de mentiras. Pero una y otra vez nos 
atacaron a nosotros en lugar del PRI, y finalmente 
la contienda electoral fue más entre el PAN y el 

Pasan los días, los meses y los años 
desde el 2009 en que los alcaldes  de los 
veinte municipios cobraron una millonada 
de pesos  a los contribuyentes por concepto 
del doce por ciento de impuesto destinado 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, 
hasta este 2015 sigue vigente la deuda en 
detrimento de la situación económica de la 
máxima casa de estudios y su patronato… 
Por más que las autoridades rectorales y los 
dirigentes de los sindicatos de trabajadores y 
académicos hagan repetidos exhortos  a los 
presidentes municipales para que cumplan 
con su compromiso, ¨evaden la responsiva 
de resarcir los doscientos millones que se 
deben¨, como lo informara el Secretario 
General del SETUAN, Luis Manuel Hernández 
Escobedo… 

El Órgano Superior de Fiscalización, cuyo 
titular es Roy Rubio Salazar, se comporta 
hasta ahora como un simple espectador de 
lo que ocurre ante esa pasibilidad de los 
ayuntamientos de ver trascurrir los años 
sin inmutarse del daño que causan a la 
Universidad, al no ser atendidas sus más 
apremiantes en la reconstrucción de los 
planteles  muy deteriorados de nivel medio 
superior y una serie de nivel superior… Se 
asegura que de eso doscientos millones 
de deuda, sesenta corresponden a Tepic y 
unos treinta y seis al municipios de Bahía 
de Banderas…. El próximo mes de julio, el 
rector de la UAN, rendirá su quinto informe 
de gestión y ya empieza a calentarse el 
ambiente en el seno universitario con la 
aparición de los aspirantes a suceder al 
contador Juan López Salazar al frente de la 
institución… Aunque sigue critica la situación 
financiera en la Universidad, catalogada como 
Patrimonio del Estado de Nayarit, ¨en el 
ambiente académico ha logrado significativos 
avances, como la acreditación del programa 
de Ciencias de la Educación y acaba de ser 
satisfactoria la visita del cuerpo evaluador del 
programa académico de Derecho¨, asentó 
López Salazar… 

Por otra parte, la UAN tiene garantizado para 
este año el pago de salarios y prestaciones a 
sus docentes y trabajadores administrativos… 
Asegura el funcionario que ̈ por lo que resta del 

año se tiene asegurado el recurso e iniciamos 
ya los trabajos de presupuestarios próximos 
para el  2016… Cada que hago referencia de la 
Universidad llega a mi memoria la reunión que 
tuvimos el 20 de agosto de 1989 en el motel 
La Loma con el creador de la Máxima Casa 
de Estudios, doctor Julián Gascón Mercado 
y ahí nos dijo a sus invitados: ¨con muchos 
de ustedes iniciamos un largo camino en el 
campo de la amistad y de las coincidencias 
políticas e ideológicas, que aún perduran…
Con otros, la amistad es más reciente, pero 
rica en experiencias de solidaridad hacia un 
esfuerzo por servir al país con limpieza… 
Hace un cuarto de siglo, los que iniciamos 
este peregrinar, éramos todos jóvenes, 
con excepción de un hermano mayor, cuyo 
consejo desinteresado escuchamos todos 
con respeto: Don Neófito Haro Carrillo… En 
algunos quehaceres  estatales de emoción 
revolucionaria, participamos unidos: la lucha 
por resolver el problema de distributivo 
de la tierra, la aplicación de la Ley de 
Tierras Ociosas, para satisfacer el lacerante 
problema  de la desocupación, el problema 
de la limpieza en el manejo de las finanzas 
públicas, el esfuerzo por un mejor trato a 
los productores  y la revisión del precio del 
tabaco, industria que es la base actual del 
desarrollo económico estatal, y el impuesto 
a la cultura superior para los nayaritas… En 
estos esfuerzos tuvimos éxitos parciales o 
totales, pero todos fueron validos… Acaba 
de salir un libro que publicó la Universidad 
Autónoma de Nayarit, que se denomina “Tabaco, 
Testimonio de una Lucha Campesina” que 
relata muchas de las batallas que entonces 
no fueron conocidas, pero que hoy las damos 
a la opinión pública. Les ruego que lo lean… 
LA UNIVERSIDAD, PRODUCTO DE QUE 
AQUEL ESFUERZO, ESTÁ EN PIE PERO 
HABRÁ QUE FORTALECERLA… Por estos 
y otros esfuerzos que realizamos juntos, 
mi particular agradecimiento“…Podemos 
comentar que en esas palabras pronunciadas 
por el doctor Gascón Mercado a un grupo 
de sus amigos se resume todo un esfuerzo 
de su parte por servir al Estado y al País, 
destacando la UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DE NAYARIT, Patrimonio del Pueblo… Hasta 
la próxima… Decano de Periodismo.

Alcaldes y órgano fiscalizador sordos ante 
la deuda a la UAN.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

PRD que contra el PRI, la verdad el PRI se fue 
casi sin ningún golpe, salvo el último que ellos 
dieron al acusar de enriquecimiento ilícito a 
Gianni Ramírez, que yo creo fue una mascarada 
de ellos mismos”.

Sin embargo, este martes 16 de junio fue 
aprobada la solicitud de Javier Castellón de 

reincorporarse a la dirigencia del PRD de Nayarit, 
virtud a haber logrado posesionar al partido como 
segunda fuerza política en el municipio de Tepic, 
luego del resultado de la jornada electoral del 7 
de junio en la que obtuvo 24 mil 888 votos como 
candidato a diputado por el segundo distrito 
electoral federal.
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* En los últimos meses, en más de 500 expedientes se resolvió la existencia de usura, 
por lo que, de oficio, jueces y magistrados determinaron la disminución del porcentaje 

de interés, explica Rocío Esther González García.

Por Edmundo Virgen

En la colonia Reforma, antes la “Taberna” 
la cual se ubica por la salida a Bellavista, 
desde hace meses una temible pandilla 
integrada por un centenar de jovenzuelos 
de los llamados “NINIS” han encontrado, 
en el robo, el asalto a mano armada y la 
extorción, su modus vivendis, ya que mediante 
la agresión y la intimidación causan miedo 
y terror entre sus víctimas, quienes por 
temor a sus amenazas de muerte dudan 
en acudir a denunciar los delitos cometidos 
por este grupo de delincuentes juveniles.

Un grupo de vecinos de esta colonia 
que optaron por omitir su nombre, declaró 
ante comunicadores que durante el día y 

la noche esta pandilla que se auto nombra 
la RES, comete sus ilícitos, se introducen 
a las viviendas que por antelación saben 
que sus moradores se fueron a trabajar 
para llevarse todo lo de valor, asestan 
cristalazos a los vehículos y cometen atracos 
a comercios, además de que ofrecen droga 
a los adolecentes.

De los hechos tienen conocimiento 
los integrantes del Comité de Acción 
Ciudadana de la colonia, pero como entre 
ellos hay algunos que son parientes de los 
malhechores, no hacen nada, ni denuncian 
a los pandilleros ante las autoridades, 
por lo que sus delitos quedan sin castigo 
y el problema persiste, por que estos 
maleantes son los causantes de que exista 

inseguridad en la 
colonia y muchos 
de los vecinos ya 
están hartos de 
vivir esta situación, 
debido a que por las 
noches no pueden 
salir para nada de 
sus hogares por 
que a estos sujetos 
luego les da por molestar a las personas 
para exigirles dinero.

Una de las vecinas agraviadas, comentó 
que ya en dos ocasiones ha sido agredida 
y en una ocasión fue enviada al hospital 
por uno de los pandilleros, ya que les 
gritó que acudiría a denunciarlos por que 
a una de sus hijas constantemente la 

molestaban,  y como respuesta recibió 
unos golpes,  aparte que en su domicilio 
le dejaron una nota anónima en la que 
le decían que hasta su familia pagaría 
las consecuencias si acudía al Ministerio 
Público, pero aunque por ahora no ha 
realizado ninguna denuncia, solicita que 
las autoridades intervengan y restablezcan 
el orden en la colonia Reforma.

Sentencias mercantiles van contra usura 
y altos cobros de intereses: magistrada

Por Oscar Verdín Camacho 

En más de 500 expedientes mercantiles, 
juzgados de primera instancia o bien la 
Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), concluyeron que se estaban 
cometiendo actos de usura durante el 
cobro de elevados intereses, por lo que 
determinaron disminuir los porcentajes.

Lo anterior, explica la magistrada 
presidenta de la Sala Civil Rocío Esther 
González García, ha tenido un inmediato 
impacto social, puesto que han disminuido 
prácticamente en un 100 por ciento las 
demandas de cobro por intereses del 10, 
15 ó hasta del 20 por ciento. Ahora, en 
su mayoría las demandas oscilan entre 
el cuatro y seis por ciento de interés.

González García detalla que en octubre 
del 2014, con la nueva integración de 
la Sala Civil donde la acompañan los 
magistrados Roberto Arturo Herrera López 
y Rodolfo Adrián Rodríguez Alcántar, 
se implementó un plan de trabajo con 
los jueces mercantiles, respetando la 
autonomía de estos, para ajustar criterios 
con base en resoluciones de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para 
evitar la explotación por altos intereses, 
lo que lleva, igualmente, a la protección 
de la propiedad de la parte deudora, 
especialmente de sus casas, que las 
más de las veces son embargadas. 

Añade que una parte importante es que 
el estudio en cuanto a los intereses es de 
oficio por parte del juzgado o de la Sala, 
ya no a petición de la parte demandada.

En su oficina del TSJ, la magistrada 
reconoce no sólo a sus compañeros 
magistrados, a los jueces y a sus equipos 

de trabajo, sino también a los abogados 
litigantes que, luego de que se insistió 
en la aplicación del citado criterio, en 
las demandas más recientes ya no hay 
excesivos cobros de interés.

“Lo más importante es no permitir 
abusos a los deudores, no permitir la 
explotación del hombre por el hombre 
y vemos que se está llegando a un 
nivel importante de cultura en muchos 
acreedores; actualmente las nuevas 

demandas cuentan con intereses de 
entre el cuatro y seis por cierto, ya no 
del 10, 15 ó 20 por cierto. Creemos que 
se está avanzando en la socialización 
y en algo cultural para evitar la usura”.

González García dice que varias 
resoluciones han sido combatidas a 
través del amparo, pero los tribunales 
colegiados les han dado la razón en la 
mayoría de los casos, apegándose a lo 
marcado por la Corte. 

EL CASO PAGARÉS MUTILADOS

De igual forma, la magistrada dio a 
conocer otra situación en que la Sala 
Civil y los juzgados mercantiles trabajan 
para fijar criterios: la que tiene que ver 
con demandas por la presentación de 
pagarés que han sido desprendidos de las 
notas o contratos originales, por ejemplo 
cuando se realizan compras a crédito.

Y es que, alerta, muchos de los 
demandados reclaman que en los pagarés 
son anotadas sumas de dinero más altas 
de lo realmente adeudado. 

Por ello, dice, es importante que durante 
los trámites de ese tipo, las personas 

verifiquen que todos los espacios en 
blanco de los documentos –los que están 
en letras chiquitas- sean llenados en su 
presencia, para que verifiquen que no 
sean anotadas cantidades alteradas.

A propósito de ello, comenta que 
recientemente juzgados mercantiles 
han requerido a las partes demandantes 
para que presenten no sólo el pagaré 
sino todo el documento original, lo que 
ha generado enojo de los acreedores. 

Un acuerdo de un Juzgado Mercantil 
lo explica así en una demanda: 

“…no puede decirse que se violan 
derechos humanos o garantías del 
promoverte, porque en obsequio a su 
derecho de acceso a la justicia no se le 
desecha la demanda; sin embargo, se 
le previene al demandante, para que 
presente la parte del documento original 
que omitió exhibir a partir de la mutilación 
de dicho documento”…

La magistrada insiste: “creemos que lo 
más importante es la cultura, el impacto 
social que se está dejando en la protección 
de la gente para evitar excesivos cobros 
de intereses. Intentamos hacer justicia”.

“Ninis” de la colonia Reforma cometen 
robos, asaltos y extorsiones entre los vecinos
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La SCT da continuidad a 
la Reforma Constitucional 
de Telecomunicaciones: 

Miramontes Lara

Reincorpora PROFEPA 
a Cánovas Moreno como 

delegado federal en Nayarit Por: MARIO LUNA

La doctora Magdalena Ruiz 
Rivera, dirigente de la comunidad 
médica de ginecología en la 
entidad, invitó a la comunidad 
médica y paramédica a un curso 
de actualización en ginecología 
y obstetricia durante los días 26 
y 27 de junio, con el objetivo de 
disminuir  las muertes maternas.

Y aunque no es alta la incidencia, 
si es de impacto social, por lo 
que se quiere que no haya ni 
una sola muerte, por lo que la 
intención de estos cursos de 
actualización es poder detectar 
a tiempo cualquier riesgo en las 
pacientes embarazadas y así 
evitar muertes.

Insistió que no se puede 
considerar que haya focos rojos 
en muertes maternas, pero que 
son estrategias que se buscan 
a nivel nacional y aunque no es 
problema de estadísticas, lo que 
hay que reconocer y entender 
que una muerte representa una 
pérdida muy fuerte para muchos, 

sobre todo para el núcleo donde 
se desarrolla.

Refirió que cualquier embarazo 
conlleva riesgos y complicaciones 
por alguna enfermedad durante el 
embarazo, lo que lo hace de alto 
riesgo, sobre todo en adolescentes 
y ya en mujeres de edad avanzada.

Magdalena Ruiz Rivera, subrayó 
que en Nayarit, el municipio 
que tenía incidencia en estas 
muertes materno infantiles, era 
precisamente los municipios 
serranos, particularmente El Nayar, 
pero derivado de la serie de 
programas de salud que se han 
estado implementando en esa 
región, esto ha dejado de ser un 
problema de salud, aunque las 
mismas condiciones geográficas, 
complican los partos, pero ahora, 
existen ambulancias aéreas, que 
trasladan a las pacientes de 
inmediato a Tepic.

Este congreso médico, que 
va dir ig ido a ginecólogos, 
estudiantes de medicina, enfermería 
anestesiólogos y ramas afines, dicho 
evento se estará desarrollando en 

el hotel Nekie, que se ubica por 
la avenida Tecnológico el día de 
mañana viernes es la inauguración 
y concluye el sábado 27.

Los médicos conferencistas 
provienen de la ciudad de México, 
de Guadalajara y del propio estado 
nayarita, la inscripción lo pueden 
hacer en el propio lugar sede, cuyo 
valor para poder asistir es de 600 
pesos para médicos especialistas 
y 500 para estudiantes y personal 
de enfermería.

Entre los temas que se estarán 
abordando en este congreso 
médico, dijo la dirigente de la 
comunidad médica ginecológica 
Magdalena Ruiz Rivera, están las 
principales causas de muerte a nivel 
nacional como es la hemorragia 
pélvica, trastorno hipertensivo, 
conocida como preclamsia que 
son convulsiones en el embarazo 
y otras infecciones , por ello el 
desarrollo de embarazo debe ser 
muy bien vigilada, para darles las 
atenciones adecuadas para llegado 
el momento de trabajo de parto, 
para que no haya complicaciones.

La Procuraduría 
Federal de Protección al 
Ambiente (PROFEPA) 
reincorporó a José 
Omar Cánovas Moreno 
c o m o  d e l e g a d o 
federal en el estado 
de Nayarit, luego que 
una investigación del 
Órgano Interno de 
Control de la Secretaría 
de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales 
( S E M A R N A T ) , 
determinó que no 
existen elementos 
probatorios en su 
contra por el presunto 
uso indebido de una 
embarcación oficial 
como lo señala la denuncia.

 
Después de que d icho 

funcionario fuera separado 
de su cargo el pasado 14 de 
mayo para deslindar probables 
responsab i l i dades ,  d i cha 
instancia de control resolvió en 

su indagatoria, que la supuesta 
comisión de hechos, actos u 
omisiones atribuibles tras dicha 
acusación, recae contra dos ex 
inspectores de la PROFEPA en 
los estados de Jalisco y Nayarit, 
lo cual ya es investigado en un 
expediente nuevo para imponer 
las sanciones correspondientes.

A la escuelita mandan a médicos 
ginecólogos para actualizarse: Magdalena Ruiz

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “Con el concurso de 
Robótica estamos dando continuidad 
a la Reforma Constitucional 
de Telecomunicaciones, por lo 
que ponemos a disposición de 
la sociedad la tecnología de la 
informática y la información, esta 
es la primera etapa del Concurso 
Regional que se lleva a cabo 
en todo el país para evaluar y 
demostrar las habilidades de niños 
y jóvenes que tomaron un curso, 
y al mismo tiempo se busca en 
robótica incentivar la creatividad 
de los jovencitos a temprana edad, 
quienes tengan mejor evaluación 
podrán ir al concurso Nacional 
y quien obtengan allí la mejor 

calificación, podrá ir al concurso 
internacional al vecino país del 
norte”. Así lo informó  el director 
del Centro SCT en Nayarit, Jesús 
Miramontes Lara.

Agregando que “México 
Conectado tiene sitios en todo el 
país y a partir del mes de agosto, 
se espera continuar con el ‘apagón 
analógico’. En este concurso los 
niños, a través de una plataforma 
en una computadora, el programa 
les dá las diferentes herramientas 
para que utilicen sus habilidades 
en matemáticas y la creatividad 
para diseñar un robot que tendrán 
que ir programando”.

Por otra parte, Miramontes Lara 

invitó a los padres de familia para 
que junto con sus hijos, se acerquen 
al sitio México Conectado, con el 
fin de que se inscriban los niños 
que tengan interés en participar 
en los cursos talleres, “ya que no 
solo hay robótica, sino también 
hay cursos de inglés y todo lo 
necesario para la tecnología 
de la informática, ya que aquí 
se cuenta con todo el equipo 
necesario para que los niños y 
jóvenes puedan aprender lo que 
consideren agradable y que sea de 
su interés para el futuro académico. 
Con este concurso de nivel 
básico e intermedio de robótica, 

•	 Procuraduría	Federal	determinó	el	
pasado 14 de mayo su separación del cargo 

para responder a una denuncia formulada en 
redes sociales

•	 Resuelve	investigación	del	Órgano	
Interno de Control no haber elementos 

probatorios en su contra

se busca crear un semillero de la 
generación que en su momento 
pueda buscar nuevas tecnologías 
para las futuras generación del 
país. Para Nayarit se tiene 
programados 10 puntos 
de México Conectado que 
deberán instalarse durante 
este sexenio y a la fecha 
ya se tiene un avance del 
60 por ciento”.

Recordó que el Sitio 
México Conectado se 
encuentra en la avenida 
Allende, entre las calles 
Durango y Puebla, del 
Centro de Tepic, donde 
todo el público puede asistir 
para utilizar algún equipo 
de cómputo y conocer los 
programas y proyectos que 

se orecen, además de cursos y 
talleres que pueden recibir tanto 
los niños, como los jóvenes y los 
adultos.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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Por: MARIO LUNA

El director general del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Nayarit (COBAEN) Fernando 
Carrillo Noyola, informó a la comunidad 
estudiantil que pretende ingresar a un espacio 
educativo de calidad como es este, que las 
fichas para los exámenes de admisión se 
cierran este lunes 22, por lo que deben de 
recurrir a cualquiera de los 5 planteles a 
solicitarla.

Se tiene una demanda para este nuevo 
ciclo escolar de alrededor de 500 alumnos, lo 
que hace posicionarse al COBAEN como una 
de las alternativas de bachillerato general con 
especialidades laborales en administración y 
turismo, como una de las más demandadas 
por los jóvenes que pretende posteriormente 
ingresar a la universidad. En estos momentos 
se cuentan con 5 planteles: uno en Tepic, 
Bahía de Banderas, en el poblado del 
Porvenir, en el municipio de Compostela 
en Las Varas, en el municipio de Santiago 

Ixcuintla en la comunidad de Sauta y el del 
municipio de Acaponeta en el poblado de El 
Recodo. Los teléfonos para que los jóvenes 
puedan solicitar alguna información (311) 
181-22-73 y 75.

En esos momentos se lleva un aproximado 
del 50 por ciento de las fichas entregadas, 
recordándoles que la mejor herencia que 
un padre puede dejarles a sus hijos es 
precisamente la educación.

El examen de admisión será el 13 de julio 
a las 9 de la mañana, el año anterior –añadió- 
se tuvo un ingreso de 250 estudiantes de 
un espacio casi igual, ya que reconoció 
que existen jóvenes que abandonan sus 
estudios, pero que en COBAEN, para evitar 
la deserción escolar por el problema de la 
falta de recursos económicos, es por lo 
que se incrementará una beca del 70 por 
ciento al 100, lo que habla que todos los 
estudiantes puedan tener una beca pagadera 
trimestralmente de alrededor de los 3 mil 

pesos, recordando que en un inicio 
la beca solo era para un 20 por ciento 
del alumnado, pero que para evitar 
que los jóvenes dejen sus estudios es 
por lo que ahora se incrementa, por lo 
que se estarán otorgando alrededor 
de las mil becas, definiendo además 
que el porcentaje de deserción escolar 
en el COBAEN, es de un 2 por ciento 
y se trabaja para erradicarlo.

En cuanto a la infraestructura que se 
tiene, dijo que el edificio con el que se cuenta 
en Tepic es propio y es de dos turnos, en 
Las Varas en el municipio de Compostela 
y en Bahía de Banderas en el Porvenir, las 
instalaciones son también propias, mientras 
que en Sauta perteneciente a San Blas, el 
edificio es prestado ya que se labora en una 
secundaria donde se les presta espacio al 
igual que en El Recodo en el municipio de 
Acaponeta, informó el ingeniero, Fernando 
Carrillo Noyola.

Agregó que la promoción para que jóvenes 

ingresen al COBAEN, se hace en las calles, 
en los cruceros principales, para dar a conocer 
esta oportunidad de estudios.

Asimismo, dijo que se tiene el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Nayarit, convenios 
con otras universidades tanto locales, 
nacionales e internacionales, destacando 
por su importancia con la Universidad de 
Cambridge, que es para la certificación de 
inglés en los maestros y asimismo para 
apoyo en los jóvenes que ingresan con la 
máxima calificación del 10, lo que le permite 
salir certificado y convertirse en maestro.

Cierran entrega de fichas para exámenes 
en el COBAEN: Fernando Carrillo

OSF realiza panel anticorrupción 
y rendición de cuentas: Roy Rubio

Por: MARIO LUNA

El Auditor general del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS), 
Roy Rubio Salazar, declaró que 
será el día de mañana viernes, a 
las 10 horas, cuando dé inicio el 
‘Panel Anticorrupción y Rendición 
de Cuentas’, en el Centro de Arte 
Contemporáneo “Emilia Ortiz”, antes 
conocida como Casa Aguirre, en 
pleno centro de la ciudad capital.

Se tiene programado que sea el 
propio gobernador, Roberto Sandoval 

Castañeda, quien inaugure el evento, 
en donde estarán presentes los 
diputados federales electos, los 
senadores por nuestro estado, así 
como los diputados federales actuales, 
diputados locales, encabezados por 
el titular del Poder Legislativo, el 
titular del Poder Judicial, magistrados, 
presidentes municipales con sus 
tesoreros y contralores, así como 
todos los funcionarios públicos.

Detalló que con la finalidad de 
profundizar y sensibilizar en temas 
prioritarios como es la transparencia 

y rendición de 
cuentas por 
parte de los 
f unc iona r i os 
p ú b l i c o s  y 
d e  t o d o s 
aquellos entes 
que manejan 
r e c u r s o s 
púb l icos ,  e l 
Ó r g a n o  d e 
Fiscal ización 
Superior del 
e s t a d o ,  h a 
c o n v o c a d o 
a l  P a n e l 
Anticorrupción 
y  Rendic ión 
de Cuentas, 
en donde los 
panelistas serán 
de primer nivel 
en estos temas.

Entre los panelistas que asistirán, 
están: Mauricio Merino Huerta, doctor 
en ciencias políticas y psicología y 
quien es el coordinador de la Red por 
la Rendición de Cuentas; Eduardo 
Bohórquez, director en estudios 
del desarrollo y director ejecutivo 
de Transparencia Mexicana A.C.; 
así como David Villanueva Lomelí, 
doctor en administración pública, y 
quien es el auditor superior de la 
Auditoría Superior del Estado de 
Puebla y Coordinador Nacional de 
la Asociación de Organismos de 
Fiscalización Superior y Control 
Gubernamental y Guillermo Huizar 
Carranza, maestro en impuestos y 
Secretario de la Función Pública en 
el Estado de Zacatecas. De última 
hora se ha confirmado que el Auditor 
General de la Función Pública del 
Gobierno Federal, Juan Manuel Portal 
Martínez, no podrá asistir a este 

evento por situaciones de agenda.

Sin duda alguna uno de los retos en 
la función pública, 
es el de trabajar 
con estricto apego 
a la legalidad, 
transparentando 
y  r i n d i e n d o 
cuentas en tiempo 
y forma, pero de 
manera veraz, tal 
como lo exige la 
misma sociedad 
y que en Nayarit, 
e l  gobernador 
Roberto Sandoval, 
h a  e s t a d o 
i n s i s t i e n d o , 
e x i g i e n d o  y 
aplicando estas 
obligaciones, que 
indudablemente 

van en beneficio del propio pueblo, 
así lo expresó el titular del OFS, Roy 
Rubio Salazar.

FELIPE CALDERÓN FUE DECLARADO 
"PERSONA NON-GRATA" POR 

PRESIDENTE  DE  VENEZUELA  Y  
AGRADECE  TAL  DESIGNACIÓN.

- - - - - - -
También debe agradecer
sin proferir ni una queja
que a pesar de ser cual es
aún lo quiera su vieja.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Ningún partido político o alianza 
nos gana en las urnas: Mario Isiordia 

ENTREVISTA CON EL MAESTRO, 
FRANCISCO JAVIER CASTELLON FONSECA

Por Juan Carlos Ceballos 

Tep ic . -  E l  d i r i gen te  de l 
Comité Municipal de Tepic, de 
la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP), 
Mario Alberto Isiordia Rodríguez, 
informó que en las pasadas elecciones 
los ciudadanos nayaritas reconocieron 
el trabajo realizado por el gobernador 
del estado y los ayuntamientos 
priístas, ya que el mandatario estatal 
al llegar al cargo su prioridad fue 
traer la seguridad a Nayarit y la 
ha conservado hasta la fecha, por 
ello cuando vieron que salir a votar 
significaba confianza y tranquilidad, 
emitir su voto por los candidatos de 
su partido. 

Asimismo comentó que en Nayarit 
y en México ha quedado demostrado 
que los priístas saben gobernar y por 
ello la labor de Roberto Sandoval 
Castañeda, con el respaldo del 
presidente Enrique Peña Nieto, 
dieron la confianza a los nayaritas 
para alcanzar el “carro completo” 
en las elecciones del 2015 y, “estoy 
seguro que lo mismo pasará en el 
2017 y en el 2018, porque sabemos 
que el PRI va a la alza, y nadie lo 
detiene”.

Explicó: “en esta elección, el Sector 
Popular trabajó de la mano con los 
otros sectores y organizaciones 
priístas, por lo que cuando el Partido 
camina en unidad no hay otro Partido 
ni Alianza que nos gane, sin embargo 
reconocemos que en ocasiones hay 
algunas diferencias y al no trabajar en 
unidad, recibimos algunas sorpresas, 
pero de inmediato el agua vuelve a 
su cauce, como sucedió del proceso 
electoral 2014 al 2015”.

Señaló el líder cenopista del 
municipio de Tepic que el PRI no 
tiene contendientes fuertes en la 
entidad, por lo que cuando “vamos 
en unidad obtenemos resultados, 
como el del 7 de junio y eso es un 
preludio para lo que acontecerá en 
la elección local del 2017, porque 
habremos de recuperar los espacios 
perdidos y con el trabajo de los 
legisladores locales y federales, así 
como el cierre que estoy aseguró 
será contundente del gobernador 
Roberto Sandoval, estoy convencido 
que el triunfo está asegurado”.

Dijo más adelante, “a la gente no 
se le puede ni se le debe engañar 
con denostaciones a los candidatos 
diferentes a un partido políticos, 
porque eso es contraproducente 

y eso lo vivimos en el proceso 
electoral del pasado domingo, ya que 
los candidatos y partidos políticos 
diferentes al PRI hicieron hasta 
lo imposible por hacer aparecer 
a nuestros candidatos como muy 
malos y les salió el ‘tiro por la 
culata’, porque la gente ya sabe 
quién es quién”.

Isiordia rodríguez explicó: “cuando 
una autoridad no cumple con su 
responsabilidad, el pueblo le cobra 
con el voto de castigo, por ello 
las dirigencias de los sectores y 
organizaciones priístas, siempre 
estamos atentos para que las 
autoridades, y legisladores cumplan 
siempre con sus compromisos y 
que apoyen en la medida de sus 
facultades, a la sociedad nayarita, 
porque al llegar a un cargo, tienen 
que atender a todos por igual, porque 
de ello depende mucho que el triunfo 
vuelva a favorecernos en próximos 
procesos electorales”. Finalizó.

Por: Pedro Hernández 
Partida

Presentamos, entrevista 
con el  Maestro,  Fco. 
Javier Castellón Fonseca, 
Candidato a Diputado por el 
II Distrito Federal Electoral 
de Nayarit, en el pasado 
Proceso Federal Electoral.

P.- Nos encontramos con 
el Maestro, Javier Castellón 
¿Cómo fueron las elecciones 
de este 7 de junio?

R.- bueno, competidas, disputadas, 
con muchas circunstancias que 
nosotros preveíamos, que nos podrían 
dar el triunfo, finalmente la manera, 
como se comportó el electorado, las 
mismas formas pues de atraer el 

voto duro, la falta de asistencia a la 
población a la elección, pues generó 
los resultados que ahora tenemos, 
afortunadamente las elecciones 
fueron tranquilas, yo digo que eso 
es al menos un avance, pero no 
fueron las elecciones que hayan 

acudido las personas, la verdad, 
eso fue lo que le dio el triunfo 
al voto condicionado, al voto 
comprado, al voto prosa, bueno 
y evidentemente al voto duro, 
que tiene el partido en el poder.

P.- Porque se menciona 
Maestro, que más del 50% de 
la población no asistió a votar.

R.- Bueno, me dicen que hubo 
niveles de asistencia del 37 al 
38%, la verdad, yo creo que es 
muy bajo para un estado como 
Nayarit.

P.- ¿Cuál es la cantidad de votos 
que Usted sacó?

R.- 30,951 votos, contra 35,400 
del PRI o 35,700, creo que una 
extraordinaria participación, nosotros, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- En la central campesina 
de la CNC, que dirige el diputado 
federal, Juan Manuel Rocha Piedra, 
líderes y ex líderes estatales 
y municipales campesinos, se 
dieron cita para convivir todos en 
armonía para festejar el triunfo de 
este proceso electoral pasado del 
7 de junio, que con la elección de 
los ciudadanos favorecieron a los 
candidatos en los tres distritos 
federales del Partido Revolucionario 
Institucional,

En este evento, se contó con 
la presencia de la Subsecretaria 
General de Gobierno, Alicia 
Vi l laseñor Rubalcaba, quien 
asistió en representación del 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, estando 
también presente el Presidente 
del PRÍ Estatal, Juan Carlos Ríos 
Lara, el ex diputado local, Carlos 
Castillón Medina, el cual acudió 
en representación del Senador, 
Manuel Humberto Cota Jiménez,  
Dirigente Nacional de la CNC, entre 
otros distinguidos invitados más.

También, acudieron distinguidos 
cuadros del sector campesino 
haciendo acto de presencia, el 

dirigente de la CNPR de los 
cañeros, Guadalupe Guzmán, 
Zermeño,  la dirigente de las 
mujeres cenecistas en el estado, 
el responsable de salud en la 
CNC, diputado, Benigno Ramírez 
Espinoza, los regidores, Francisco 
Ortega Caloca y Adrián Rodríguez,  
dirigentes cañeros, Manuel García 
Nolasco, Antonio Agosto Ramos, y el 
secretario general de La Vanguardia 
Revolucionaria, Fabricio Espinoza, 
entre otros importantes líderes 
campesinos y campesinas.

Asimismo, al tomar la palabra 
Rocha Piedra, líder de la central 
campesina en el estado, primero 
le agradeció a cada uno de los 
líderes de la rama cañera, y 
después a todos los dirigentes 
estatales y municipales, así como 
a los campesinos por todo el apoyo 
brindado al participar en un papel 
tan importante en este proceso 
electoral federal pasado, donde 
triunfaron los nayaritas, ya que los 
diputados federales ya electos del 
PRI, trabajarán desde el Congreso 
de la Unión haciendo equipo con 
el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, para seguir 
transformando a México, y respaldar 
con ello las reformas que son en 
beneficio de todos los ciudadanos. 

Rocha Piedra felicita a los 
campesinos por el triunfo del PRI

por supuesto que hubiéramos querido 
haber ganado, nos faltó quizás una 
mayor movilización el día de la 
elección y también el hecho que se 
halla dividido el voto, entre muchos 
partidos de la oposición, pues también 
generó esa votación.

P.- ¿Cree Usted, que si se halla 
hecho la alianza con el PAN, hayan 
logrado el triunfo?

R.- No tengo la menor duda, pero 
las condiciones de esta elección, no 
daban para una alianza.

P.- ¿Que va a pasar luego, Javier 
Castellón, que sigue?

R.- Bueno, yo soy Presidente del 
Partido, regresaré al Comité Estatal 
del Partido y comenzaremos a hacer 
el análisis, de lo que ocurrió ese día, 
pero también ya en la perspectiva 
del 2017, nosotros vamos a buscar 
una gran alianza de partidos y una 
alianza social para el 2017, porque 
estamos convencidos, que es un 
camino mucho más seguro para 
poder derrotar al régimen autoritario, 
impune en el que vivimos, entonces 

nosotros vamos a construir eso, 
creemos que Nayarit lo vale, que no 
debemos caer en el resentimiento, en 
la arrogancia de no querer aliarnos 
con fuerzas lo más amplias posibles 
y nosotros llegaremos al 2017 con 
esa disposición.

P.- Respetar el voto del ciudadano 
verdad? de que a veces se gana, a 
veces se pierde.

R.- Por supuesto y el PRI cada 
vez tiene menos votación en las 
elecciones, la población está cansada, 
pero es obvio que las marrullerías, los 
artilugios, la forma de dividir el voto 
entre diferentes opciones, pues es 
parte de la estrategia que ha seguido 
ahora el régimen.

P.- Usted era uno de los favoritos, 
Maestro Javier Castellón, porque yo 
escuchaba la gente, como comunicador, 
que ya está cansada del partido, de 
las mentiras del PRI.

R.- Así es, pero bueno, el veredicto 
de las urnas, es el veredicto de las 
urnas, hay que acatarlo y pensar en 
la siguiente elección.
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Juan Carlos Ríos Lara recibe 
personalmente apoyo de los cenecistas

El Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, en su reciente 
visita a la Ciudad de México, logró 
incrementar con recursos adicionales 
el apoyo económico para la ciudad de 
Tepic, los cuales serán destinados a 
diversas obras de infraestructura para 
los tepicenses en este 2015.  En 15 
días, el Ayuntamiento capitalino podrá 
ejercer los recursos gestionados ante 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público del Gobierno de la República.

“Después de un viaje a la ciudad 

de México, traemos importantes 
anuncios que darán soluciones a 
los 20 municipios, y a la capital le va 
a ir muy bien con los recursos que 
hemos conseguido. Una vez más, 
el Gobierno de la Gente le apuesta 
a Tepic, porque Nayarit necesita 
resultados y soluciones; Nayarit no 
necesita pretextos, ni divisiones, lo 
que tenemos que hacer es trabajar en 
equipo y poner en marcha los millones 
de pesos que conseguimos para 
nuestra querida capital”, aseguró el 

mandatario estatal.

E n t r e  l o s 
r e c u r s o s  q u e 
fueron aprobados 
por la Secretaría 
de Hacienda y 
Crédito Público, el 
mandatario estatal 
logró un total de cien 
millones de pesos 
para la segunda etapa del Bulevar del 
Norte, salida a Bellavista; 8 millones 

de pesos para la 
reconstrucción del 
parque Alameda, 20 
millones de pesos 
para la rehabilitación 
y remozamiento de 
plazas públicas, 8 
millones de pesos 
para la construcción 
de parques y áreas 
verdes, y 16 millones 
de pesos para la 
cons t rucc ión  y 
remodelación de la 
Unidad Deportiva 
Morelos.

Ta m b i é n  y a 
a p r o b a d o s  s e 
encuentran más 
de 2 millones de 
pesos para las 

obras de empedrado ahogado de 
la calle Prolongación Roble, en 
la colonia El Pedregal; asimismo, 
disponibles 116 millones de pesos 
para la pavimentación en concreto 
hidráulico de diversas vialidades. 
A la rehabilitación de sistemas de 
alcantarillado, cárcamos y colectores 
pluviales se habrán de destinar cerca 
de 58 millones de pesos y, además, 8 
millones de pesos para la edificación 
de una casa de la tercera edad y 
una base de protección civil, entre 
otras obras. Para este 2015 también 
se contempla el desazolve del río 
Mololoa con una inversión de 15 
millones de pesos.

En obras de mayor magnitud, el 
mandatario nayarita destacó que se 
continuará con la construcción del 
Libramiento Norte, donde se invierten 
más de 2 mil 500 millones de pesos; 
además, se rehabilitará la entrada 
Tepic-Guadalajara con un total de 15 

millones de pesos. De acuerdo con lo 
expuesto por el Gobernador Roberto 
Sandoval, los recursos adicionales 
que ya fueron autorizados por la 
dependencia federal soportarán las 
obras ya mencionadas.

Al dar a conocer el nuevo paquete 
de inversiones para la capital del 
estado, el jefe del Ejecutivo agradeció 
al Presidente de la República su 
respaldo para Nayarit y en especial 
para la capital; “las gestiones que 
se hacen directamente en Hacienda 
tienen mucho que ver con la voluntad 
del Presidente hacía Tepic”, dijo.

Añadió que los recursos serán 
transferidos a las cuentas del 
Ayuntamiento capitalino en un lapso de 
15 días y se transparentará el depósito 
mediante la página de Internet: -www.
gobdelagenteinvierteentepic.nayarit.
gob.mx-, donde la ciudadanía podrá 
consultar en qué se ejecutará este 
presupuesto exclusivo para Tepic.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer, en el local 
que ocupa la Liga de Comunidades 
Agrarias, acudió el Presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 

Juan Carlos Ríos Lara, para recibir 
las muestras de apoyo y solidaridad 
que los cenecistas le demostraron 
al partido tricolor en las pasadas 
elecciones federales, logrando 
un contundente triunfo en los tres 
distritos electorales.

El profesor Ríos Lara, en todo 
el tiempo que estuvo presente en 
ese lugar, disfrutó de la compañía 
del dirigente estatal de la CNC, 
Juan Manuel Rocha Piedra, así 
como de diversas personalidades 
de la política, líderes campesinos 
y de los trabajadores del campo,  
donde estuvo agradeciendo a todos 
los ahí presentes las muestras de 
apoyo al PRI, por los resultados 
obtenidos el pasado 7 de junio.

Por lo que señaló, “la ciudadanía 
nayarita al votar por nuestro partido 

En este 2015, más de 4 mil 300 
millones de pesos ejerce Gobierno 

del Estado en obra pública

sabe bien que está recibiendo 
una buena atención por parte 
del Gobierno de la Gente, que es 
encabezado por el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, además esa misma 
gente ha notado los grandes cambios 
en la entidad que el mandatario 
ha traído para ellos en lo que va 
de su administración, por eso la 
gente le corresponde a él con su 
voto, y porque sabe que aún vienen 
todavía más proyectos productivos, 
modernas obras y muchas cosas 
más para los nayaritas”.

“Quiero agradecerle a este 

sector productivo, a las mujeres 
y hombres del campo los buenos 
resultados alcanzados en las 
pasadas elecciones federales, con 
ello se demuestra que el PRI sigue 
siendo una aplanadora aquí en 
el estado, ahora que ya tenemos 
mayoría en el Congreso de la Unión, 
nuestro Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, creemos, que 
no dudará ni un instante en brindar 
los apoyos necesarios para apoyar 
a toda esta gente que creyó y votó 
a favor del PRI, por lo que pronto 
llegará esa respuesta tan anhelada 
para nuestra gente del campo”, 

expuso el líder priista.

Finalmente, el dirigente estatal 
del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
manifestó su entusiasmo y alegría 
al convivir y compartir con los 
dirigentes, líderes y campesinos 
la mesa, el pan y la sal con esa 
gente del campo nayarita, que en 
ningún momento dejó de apoyar al 
partido tricolor, y por el contrario 
demostró aún más la unidad del 
sector campesino acudiendo a las 
urnas para demostrar esa fuerza 
que hoy se ve reflejada con un 
gran triunfo del partido.
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 Entregan  apoyos económicos a productores de mango 
de la zona rural y pescadores del embalse Aguamilpa

Tepic, Nayarit.- Para dar el último 
empuje a un proyecto de producción 
de alevines para la repoblación del 
embalse Aguamilpa, el presidente Polo 
Domínguez otorgó un apoyo económico 
de 200 mil 800 pesos al ejido Las 
Blancas, donde está el laboratorio 
para reproducir estos pequeños peces.

“Esto es un esfuerzo del Ayuntamiento 
para apoyar un proyecto que nace 
de los propios ciudadanos; cuando 
conocimos el laboratorio que tienen 
en Las Blancas y nos dijeron que sólo 
les faltaba recurso para terminar una 
etapa más y tener los alevines, hicimos 
un esfuerzo y el Cabildo aprobó por 
unanimidad este apoyo que ya es una 
realidad”, manifestó el munícipe.

Además, entregó un cheque por 150 
mil pesos para apoyar a productores de 
mango de la zona El Jicote y poblados 
aledaños para controlar el mosco de la 

fruta a través de trampas y lograr que 
el producto no salga larvado, producir 
mango sano y comercializarlo en otros 
estados y en el extranjero.

“En un inicio el compromiso era que 
estos 150 mil pesos el Ayuntamiento 
se los prestara a los productores de 
mango, hoy queremos comprometerlos 
no para que le paguen al Ayuntamiento 
si no para que esto se convierta en 
un fondo permanente de apoyo a los 
productores de mango.

“Hay que trabajar muy duro, hay 
que ser muy responsables, porque 
esto no es dinero del presidente, 
es parte de sus impuestos y hoy le 
estamos dando un uso diferente, hoy 
lo estamos destinando en beneficio de 
las familias”, agregó.

Cabe destacar que estos apoyos 
que beneficiarán a cientos de familias 
de la zona rural, se dieron en el marco 
de programa “Miércoles Ciudadano” 
realizado en el poblado El Jicote; 
ahí se atendieron a cerca de 300 de 
tepicenses de dicha comunidad y ejidos 
cercanos como 14 de Marzo, Las Pilas, 
Salazares, entre otros.

*Aunque	inesperadamente	se	pospuso	el	torneo		de	Pesca	en	
San Blas, se reanuda inmediatamente

Hoy arranca la inauguración del Torneo 
Internacional de Pesca en San Blas 

Claudia Isela Hernández

El Director General el Torneo de 
Pesca deportiva; Francisco Navarrete 
Buhaya; informó el martes a los 
medios de comunicación y público 
en general, que el Club de Pesca 
deportiva Tepic A.C. posponía el 55 
torneo internacional de Pesca en el 
Puerto de San Blas.

Lo anterior por cuestiones de 
seguridad que expidió en su momento 
Capitanía de puerto de San Blas, las 
razones, cuestiones climatológicas 
derivadas del Huracán "Carlos".    
Asimismo confirmaron que en 24 
horas darían a conocer la nueva 

fecha del Torneo.
Por su parte, el Presidente del Club 

de pesca Deportiva Tepic A.C., Carlos 
Menchaca, apuntó entonces, que ante 
todo, primero es la seguridad de los 
participantes por lo que no expondría 
a nadie de tal forma a algún peligro.

De igual manera en entrevista 
para una servidora, el Capitán de 
Puerto de San Blas Andrés Ordáz 
Galindo; informó que el Puerto de 
San Blas, se encontraba cerrado a 
la navegación hasta el día sábado o 
domingo, dadas las circunstancias 
del mencionado huracán.

"El huracán hasta este momento 
lleva una trayectoria de pasar cerca 

de Islas Marías muy lejos de las 
costas del estado de Nayarit, pero 
puede cambiar su rumbo y aunque 
no afectará directamente al estado, 
se prevén lluvias moderadas"

El Capitán de Puerto igualmente 
aseguró que cada tres horas reciben 
boletines de Estados Unidos y 

CONAGUA, por lo que constantemente 
se está monitoreando al meteoro.    
Recomendamos a la población estar 
al pendiente de las indicaciones 
oficiales emitidas por las diferentes 
dependencias gubernamentales"

Sin embargo, el día de ayer por la 
tarde, después de que el fenómeno 

meteorológico no representa ya un 
peligro y luego de ser permitida a la 
navegación salir a alta mar por parte 
de Capitanía de Puerto, se reanuda 
el torneo.

Esto es, hoy por la noche será la 
inauguración oficial, mientras que 

el día de mañana, los 
pescadores saldrán a 
su primer pesca a las 
06:00 horas del viernes.

Cabe hacer mención 
que en los 55 años de 
tradición en San Blas del 
torneo internacional de 
pesca, es la primera vez 
que se han visto en la 
necesidad de posponer 
el evento y reanudarlo 
inmediatamente, todo 
gracias a cuestiones 
climatológicas naturales.
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•	 En	tan	solo	9	meses	de	la	actual	Legislatura,	son	181	las	solicitudes	
recibidas	y	tramitadas	por	la	Unidad	de	Enlace	y	Transparencia,	a	las	

que se les dio respuesta en tiempo y forma a todas y cada una de ellas. 

* Transparenta su actuar y desempeño los diputados.
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Por: MARIO LUNA

El presidente de la 
Comisión de Gobierno 
Legislativo y líder de 
la bancada pri ista, el 
diputado Jorge Humberto 
Segura López, informó 
que esta XXXI legislatura, 
ha impulsado y sobre 
todo actuado con apego 
irrestricto a las demandas y 
exigencias de la población 
en materia de solicitud de 
transparencia y acceso a 
la información.

Detalló que en tan solo 9 
meses que tiene en funciones 
esta legislatura, han recibido 181 
solicitudes solicitando algún tipo 
de información, solicitudes que 
han sido atendidas y resueltas 
en tiempo y forma por la Unidad 
de Enlace y Transparencia del 
Congreso, una vez que fueron 
validadas por el Comité de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Poder 

Legislativo.

Dicha cifra de solicitudes, ha 
superado ya la registrada en 
el 2014, la mayoría de ellas, 
se refieren a leyes y decretos, 
formación histórica legislativa, 
actividades en sesiones y 
actividades diarias del Poder 
Legislativo, señaló Jorge Segura 
López, líder cameral.

Explicó que el Comité de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Poder 

Legislativo, es el encargado 
de analizar, discutir y resolver 
colegialmente sobre la 
organización y clasificación 
de la información pública 
generada por la Cámara de 
Diputados, y que además 
vigila que el sistema de 
información se ajuste a 
la norma jurídica, con los 
acuerdos tomados por este 
comité se da cumplimiento 
al derecho de cada uno de 
los ciudadanos de solicitar 
y obtener información de 

manera libre, clara y precisa.

Está integrado por el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, las diputadas Felicitas 
Parra Becerra y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, así como el titular  
de la Unidad de Enlace y Acceso 
a la Información, el Contralor 
Interno del Congreso, la titular 
de Oficialía Mayor, el Secretario 
General y el titular del Órgano 
de Fiscalización Superior.  

Atiende Congreso del Estado 
solicitudes de información pública

Tepic.- La Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del 
Estado de Nayarit, por medio 
de la Unidad de Enlace y 
Transparencia, cuenta con un 
incremento en el número de 
solicitudes de información por 
parte de la ciudadanía, cifra 
que supera a la registrada en 
el año 2014. 

En tan solo 9 meses de la 
actual Legislatura, son 181 las 
solicitudes recibidas y tramitadas 
por la Unidad de Enlace y 

Transparencia, a las que se les 
dio respuesta en tiempo y forma 
a todas y cada una de ellas,  
una vez que fueron aprobadas 
y validadas por el  Comité de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Poder 
Legislativo. 

De las 181 solicitudes, en su 
mayoría se refieren a Leyes y 
Decretos, formación histórica 
legislativa, actividades en 
sesiones y actividades diarias 
del Poder Legislativo. 

El Comité de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública del Poder Legislativo, 
es el órgano encargado de 
analizar, discutir y resolver 
colegiadamente sobre la 
organización y clasificación de 
la información pública generada 
por la Cámara de Diputados, y 
que además vigila que el sistema 
de información se ajuste a la 
norma jurídica. 

Está integrado por el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 

diputado Jorge Humberto Segura 
López, las diputadas Felicitas 
Parra Becerra y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, así como el 
titular  de la Unidad de Enlace 
y Acceso a la Información, el 
Contralor Interno del Congreso, 
la titular de Oficialía Mayor, el 
Secretario General y el titular 
del Órgano de Fiscalización 

Superior.  

Con los acuerdos tomados 
por el Comité de Transparencia 
y Acceso a la Información Pública 
del Poder Legislativo, se da 
cumplimiento al derecho que 
cada ciudadano tiene de solicitar 
información de manera libre, 
clara y precisa. 

Atiende Congreso solicitudes de 
información y transparencia: Jorge Segura

 ¡Le ofrece desde hace muchos años ricas y 
sabrosas paletas de diferentes sabores!. 

Los esperamos en calle México y Bravo frente al nuevo local del Oxxo.

LLAMENOS AL

Sin faltar la exquisita nieve 
preparada con muchos 

años de experiencia, una 
tradición en paletas, nieves 

y esquimales.

Venga y pruebe 
estas deliciosas 
paletas y nieves 
con sabor y al 
natural. 

PALETERIA 
LA REGIOS

¡Con el sabor Tecualense! 
y una atención 

personalizada de su 
amigo Carlos González y 

familia.

Tecuala, Nayarit.
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•	 Se	detecta	nuevo	caso	de	correo	falso	de	BBVA	Bancomer

10

La Comisión Nacional para 
la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros 
(CONDUSEF), alerta a los usuarios 
de un nuevo caso de phishing 
detectado en la red, supuestamente 
enviado por BBVA Bancomer.

El correo electrónico apócrifo 
señala que debido a que no se ha 
realizado la “sincronización de su 
Tarjeta Bancomer”, ésta ha sido 
deshabilitada, por lo que solicita 
al usuario realizar el proceso para 
activarla en un plazo de 24 horas, 
de lo contrario, indica, sus datos 
de acceso serán dados de baja 
del sistema.

Esta a ler ta  emi t ida por 
CONDUSEF, se suma a las 5 
que se han dado durante el 2015 
por este concepto, por lo que se 
hace un llamado a los usuarios de 
servicios financieros, especialmente 

a los de banca en línea, a estar 
atentos y evitar caer en este tipo 
de mensajes que lo único que 
buscan es cometer fraude con sus 
cuentas bancarias. 

CONDUSEF reitera que ni 
las entidades financieras, ni 
VISA o MasterCard, solicitan 
datos personales a sus clientes 
o verificación de sus cuentas, 
mediante correo electrónico.

Asimismo, recomienda a los 
usuarios financieros lo siguiente:

•	 En	ningún	caso	los	bancos	
pedirán a sus usuarios actualizar 
mediante correo electrónico, 
información personal, contraseñas, 
NIP, y cualquier otro dato de las 
cuentas.

•	 E v i t a r 	 a c cede r 	 a l	
servicio de banca por Internet 
mediante hipervínculos o ligas. Es 

recomendable teclear la dirección 
de la institución bancaria.

•	 No	realizar	transacciones	
financieras en computadoras de 
uso público.

•	 Utilizar	claves	fáciles	de	
recordar pero difíciles de adivinar.

•	 Cambiar	las	contraseñas	
regularmente.

•	 P r o c u r a r 	 u t i l i z a r	
contraseñas diferentes si se cuenta 
con el servicio de banca por internet 
en más de una institución financiera.

•	 Desactivar	 la	 opción	
"recordar contraseñas" en el 
servicio de banca por Internet.

•	 No	 apartarse	 de	 la	
computadora cuando se tenga 
abierta una sesión de banca por 
Internet, ni dejar los token a la 
mano.

Para cualquier duda o consulta 
adicional favor de comunicarse a 

CONDUSEF al teléfono 01 800 999 
80 80 o bien, visitar nuestra página 
de Internet www.condusef.gob.

mx también nos pueden seguir en 
Twitter: @CondusefMX y Facebook: 
CondusefOficial.

Alerta CONDUSEF por nuevo caso de 
robo de identidad de tarjetas Bancomer
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Miss Earth 2015 es un 
certamen internacional de 
los más importantes en el 
mundo y de mayor proyección, 
desde hace una década 
tiene presencia en Nayarit y 
diversas representantes se 
han tenido con resultados 
favorables. 

Justo el año pasado 
Mónica Carr i l lo fue la 
Miss Earth México 2015 
en la categoría de Teen y 
representó a nuestro país en la 
competencia internacional, la 
Acaponetense quien también 
entregó corona este año 
como Embajadora del Orgullo 
Nayarit, fue un paréntesis 
en el certamen para que 

este año se haga de mejor 
manera y se busque por 
todo el estado a quien nos 
represente.

Juan Santo director 
estatal dispuso a diferentes 
coord inadores en los 
municipios y la mañana del 
10 de junio fue designada 
la representante de Xalisco 
a Karen Itzel Ibarra Arjona  
de 19 años estudiante de 
odontología. Esto ocurrió 
en el restaurant La Bonita. 

Al evento acudieron amigos, 
familiares, coordinadores 
estatales como la conductora 
de la televisión nayarita 
Estrella Morales invitada de 
honor, para entregar banda, 
ya que el certamen estatal 
está próximo a realizarse.

Karen Ibarra es Miss 
Earth Xalisco 2015
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Este 
miércoles 17 de junio del 2015, 
arranca de manera participativa 
el torneo de voleibol “Amas de 
Casa” de colonias,  teniendo como 
escenario las instalaciones de la 
cancha de Usos Múltiples Ramón 
Ramírez, con el fin de promover la 
sana convivencia fomentando 
la diversión para fortalecer los 
lazos de amistad, disciplina y 
respeto a través del deporte.

Este programa de actividades 
patrocinadas por el senador 
Manuel Cota, contempla para el 
próximo mes un torneo de futbol 
femenil, con la participación de 
amas de casa en la categoría libre, 
en este evento futbolero estarán 
participando las comunidades de 
Zoatlan, Mexpan, y la ciénaga, 
además de las comunidades de 
Ranchos de Arriba y San José 
de gracia.

Este nuevo programa deportivo 
se busca mejorar el entorno de 
salud de las familiar, combatir los 
problemas propios del sedentarismo, 
como Hipertensión, diabetes, entre 
otros, y de la misma forma llevar 
mejor control de progreso de los 
participantes al mejorar el desarrollo 
físico con rutinas de activación 
física de alto impacto.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
estructura política del ex alcalde 
Lupillo Sánchez Jaime, apoya el  
proyecto político de Manuel Cota, 
y advierte que en este municipio el 
PRI está ganando ya que cuenta con 
mejores propuestas y aseguran que 
esta estructura está comprometida 
a caminar por todo el municipio para 
convencer que este proyecto es la 
mejor propuesta para los próximos 
comicios. 

La fuerza política de este grupo 
es sumamente fuerte, su fuerza 
radica en su integración y disciplina, 

muestra de ello es la presencia de 
líderes sindicales y coordinadoras 
de ruta que no dudarán en ponerse 

a trabajar para asegurar su actitud 
constitucional al partido del PRI, 
llevando a Cota Jiménez, líder 
general de la CNC a la búsqueda 
de la gubernatura.

Cabe hacer notar que esta 
estructura está integrada por 
hombres y mujeres con larga 
experiencia y han convocado 
a la sociedad civil y líderes de 
opinión  para que apoyen este 
proyecto político, un movimiento 
que no busca criticar,  sino sentar 
bases de un cambio verdadero 
de forma indefinida, impulsando 
con intensidad los beneficios a la 
comunidad.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex regidor Joel Ramírez, como 
voluntario, sigue brindando 
apoyo al deporte y educación 
en esta cabecera municipal y 
sus poblaciones, entrevistado al 
respecto comentó que el apoyo 
al deporte lo hace con todo gusto 
para brindar a niños y jóvenes y 
amas de casa la oportunidad que 
practiquen su deporte favorito.

“Motivar los a que sigan 

adelante en sus estudios para 
superarse como personas y en  
futuro inmediato sean mujeres 
y hombres de bien, dejando de 
lado las tentaciones del alcohol 
y las drogas, que se han estado 
apoderando de nuestra sociedad, 
por ello seguiremos trabajando para 
apoyar estas y otras actividades 
para contribuir para tener una 
niñez y juventud sana apartadas 
de los vicios”.

“Vamos a seguir de voluntario, 
llevando apoyos y beneficios 

a las comunidades rurales y 
por supuesto en esta cabecera 
municipal, tanto en el  deporte, 
dotando con material deportivo a 
los distintos clubes establecidos en 
estas áreas, rehabilitando campos 
deportivos y canchas de Usos 
Múltiples, en todo el municipio de 
Ixtlán del Río, mientras tengamos 
fuerzas.

La estructura política del profesor Lupillo Sánchez, 
apoyan el proyecto político de Manuel Cota

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
los vecinos de esta cabecera 
municipal el quehacer policiaco 
está bien aplicado, los efectivos 

cumplen con el reglamento, 
cuyo único objetivo es coordinar 
esfuerzos para mejorar y 
proteger a la comunidad, y 
según aclaran están contentos 
con los servicios de los oficiales 

en los dos turnos, el vespertino 
y el matutino.

El vocero de esta buena labor 
es el oficial Ramón González 
Rodríguez, considerado el policía 
de la semana por su excelente 
labor dentro de este corporativo, 
un ser humano que le gusta 
ayudar al próximo sin excluir 
a nadie, quien por cierto tiene 
doce años portando la placa 
con dignidad y cuyo objetivo 

es el servicio a la comunidad.
Cabe hacer mención que el 

trabajo de un agente de policía 
exige una gran vocación, dado 
que se trata de una profesión 
de entrega constante, de un 
profundo compromiso social, un 
buen policía no se desconecta de 
su puesto cuando se encuentra 
fuera de su horario de trabajo, 
su sed de justicia lo acompaña 
las 24 horas del día, los siete 
días de la semana.

Joel Ramírez sigue apoyando 
al deporte como voluntario

Ramón González Rodríguez 
dignifica la labor policíaca

Arranca el torneo de voleibol “Amas 
de Casas” de colonias populares
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¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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****ENTREVISTA CON LA VOCAL 
EJECUTIVO, DEL INSTITUTO NACIONAL 
ELECTORAL (INE) EN NAYARIT; MARINA 
GARMENDIA GOMEZ.

P.- ¿Ya se realizó el cómputo distrital 
en los tres distritos?

R.- Así es, ya concluyo el día de hoy el 
cómputo en los tres consejos distritales y 
se han entregado ya las constancias de 
mayoría a los candidatos y la candidata 
que obtuvieron el triunfo.

P.- ¿Cómo quedó todo, bien?
R.- Bueno, bien, si efectivamente, 

pues se realizaron con todo orden las 
sesiones de cómputo, duraron varias 
horas, hay que recordar, que son sesiones 
ininterrumpidas, pero bueno, ahí se estuvo 
haciendo el recuento, de un gran número 
de paquetes electorales y cabe señalar 
para la ciudadanía que a veces tiene 
dudas respecto a si los votos nulos, son 
bien contados o no, que prácticamente 
no hubo diferencia de criterios en los 
votos que se detectaron como nulos, 
evidentemente esa había sido la intención 
del ciudadano, que se macaron para los 
partidos políticos, a la coalición, también 
fueron claramente fáciles de percibir y 
solamente tuvimos 73 boletas electorales 
en donde hubo cierta duda, entonces esto 
es significativo, porque en un universo 
de tantos electores, pues hubo realmente 
muy poca dudas.

P.- ¿Cuántos votos nulos en total fueron?
R.- No tengo el total, pero el porcentaje 

es de 4.13%.

P.- En cuanto al nivel de abstencionismo 
licenciada ¿cómo quedó finalmente?

R.- También me falta esa cifra, lo que 
ocurre, es que los consejos distritales 
terminaron prácticamente las primeras 
horas del día, todavía tuvieron que hacer 
una serie de trámites, entonces se fueron 
a descansar, nos falta este dato final, pero 

bueno, lo importante, son los resultados 
electorales.

P.- ¿No hubo mucha diferencia del 
PREP y los cómputos?

R.- Hay una pequeña diferencia en 
todos los casos a favor del candidato 
y candidata, que el PREP ya nos había 
mostrado como ganadores.

P.- ¿Qué sigue ahora?
R.- Bueno, sigue esperar unos días, los 

partidos políticos tienen cuatro, para poder 
interponer un juicio de inconformidad, si 
no están de acuerdo con los resultados 
del cómputo distrital, esto pasaría como 
se sabe al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (PJF), quién 
tendrá la última palabra. En algunos 
distritos en el País, todavía continúan 
los recuentos, esto es importante, porque 
con el recuento total se sabe ya cómo 
quedan integrados también los diputados 
de representación proporcional, cuyo 
cómputo fue ese domingo.

P.- Las constancias ¿Cuándo se van 
a entregar?

R.- Ya se entregó, en cuanto terminó el 
cómputo, en el momento en que termina 
se entrega a los candidatos ganadores.

P.- ¿Pasó la prueba el INE?
R.- Pues aquí que opinen los electores, 

por nuestra parte estamos muy agradecidos 
con quienes participaron como funcionarios 
de mesa directiva de casilla, con los 
observadores electorales, por supuesto, 
con la ciudadanía que acudió a votar, 
con las autoridades que nos brindaron 
el apoyo y bueno, con los medios de 
comunicación, que han sido nuestros 
interlocutores para estar comunicando 
la información.

Terminó diciendo, la licenciada, Marina 
Garmendia Gómez, Vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional Electoral (INE) en Nayarit.

PARA EMPEZAR......NAYARIT SE SIGUE 
BAÑANDO DE ORO¡¡¡.....Y SÍ, GRACIAS AL 
ESFUERZO DE LOS DEPORTISTAS QUE 
PARTICIPARON EN LA PARALIMPIADA 
NACIONAL 2015 Y QUE DEMOSTRARON QUE 
NO EXISTEN BARRERAS NI OBSTÁCULOS 
INSALVABLES PARA PODER TRIUNFAR.......
LOS ORGULLOS NAYARITAS, A QUIENES 
LES DEBEMOS RENDIR PLEITESÍA POR 
SU ESFUERZO Y DEDICACIÓN, FUERON 
HASTA EL ESTADO DE QUERÉTARO a 
participar en la Paralimpiada Nacional 2015 
y se trajeron 18 medallas.....SON 18 triunfos 
y satisfacciones para todos nosotros y que 
se traducen en 9 preseas de Oro; 3 de Plata 
y 6 de Bronce........ES FÁCIL DECIRLO Y 
ESCRIBIRLO, PERO ES TODO UN SACRIFICIO 
EL QUE REALIZAN ESTOS JÓVENES DE 
ORO QUE PARTICIPAN EN LOS JUEGOS 
DEPORTIVOS Y QUE PRESENTAN, DE 
NACIMIENTO, ALGUNA AFECCIÓN  EN SU 
APARATO PSICOMOTRIZ, PORQUE ESA 
CAUSA DUPLICA EL RECONOCIMIENTO 
PARA ELLOS.....TODOS LOS DEPORTISTAS 
QUE NOS REPRESENTARON EN LA 
PARALIMPIADA NACIONAL 2015 SON 
GANADORES, pero más los que compitieron 
en  Danza Deportiva Sobre Silla de Ruedas 
Esther Araceli Peña y Juan Pablo Salas que 
por  su esfuerzo se hicieron acreedores a 
medalla de Plata y de Bronce y ocuparon ya 
un sitial de honor en la historia deportiva de 
la Entidad, pues la primera vez que Nayarit 
obtiene medallas en este rubro......EN LA 
COMPETENCIA DE DEPORTISTAS CON 
CIERTA DEFICIENCIA INTELECTUAL (DI) se 
lograron, en Atletismo, 4 medallas de Oro con 
Gabriel Ernesto Méndez  y Pedro  Hernández 
Patiño en las pruebas de Impulso de Bala, 
Lanzamiento de Disco y Pista.........TAMBIÉN 
EN ATLETISMO TENEMOS A MARIO ALBERTO 
VALENZUELA Y A FÁTIMA MEDUGORIE 
SANDOVAL que obtuvieron medalla de 
Oro y de Bronce, respectivamente, en sus 
diversas competencias y participaciones.......
LA GRAN PROSPECTO NAYARITA Y 
POSIBLE INTEGRANTE DE LA SELECCIÓN 
MEXICANA EN LOS PARAPANAMERICANOS 
DE TORONTO 2015,  ITZEL FERNANDA 
HIDALGO MÚ, demostró en las Fosas 
Acuáticas que es una verdadera Campeona,  
pues obtuvo 3 medallas de Oro y una de 
Bronce, siendo considerada como una de las 
mejores de la especialidad y que su calidad 
quedó demostrada en las competencias  
resquebrajando los movimientos o vaivenes 
del agua......LA ONDINA ITZEL FERNANDA 
HIDALGO MÚ, EN OCASIONES ANTERIORES, 
NOS HA MANIFESTADO QUE SU SALUD 
ha estado con altibajos, pero eso no le ha 
impedido llegar a las competencias y derrochar 
técnica y calidad, demostrar fuerza y entereza, 
porque su energía brota desde su corazón y 

la fuerza mental  que le propicia el abrigo de 
Dios y el Amor y cariño de sus Padres la hacen 
superar todas las barreras que no le impiden 
llegar a cumplir su sueño y lo que ella se ha 
propuesto: Ser la Mejor en su Especialidad........
JUNTO A ITZEL FERNANDA HIDALGO MÚ, 
EN LOS PÓDIUMS DE TRIUNFADORES SE 
ENCUENTRAN TAMBIEN ATLETAS QUE VAN 
GANANDO SU RECONOCIMIENTO A BASE 
DE ESFUERZO PROPIO Y QUE LABRAN SU 
CAMINO CON PRESEAS DE ORO, como son 
los casos Jesús Alcántar que obtuvo bronce 
en Natación y el caso especial de Jesús 
Hisao Ruíz que en su última participación 
(por la edad) en los Juegos Paralímpicos 
Nacionales logró 1 medalla de Oro; 2 de Plata 
y 1 de Bronce........VAYA PARA TODOS LOS 
JÓVENES QUE NOS REPRESENTARON EN 
LA PARALIMPIADA NACIONAL 2015 NUESTRO 
PLENO RECONOCIMIENTO Y LA MEJOR 
MEDALLA OBTENIDA ES LA SATISFACCIÓN 
DE HABER ESTADO EN COMPETENCIAS 
NACIONALES REPRESENTANDO A NUESTRA 
ENTIDAD, pues es un Orgullo escuchar el 
Corrido de Nayarit en otras latitudes y ante 
gente desconocida, pero unificada por el 
deporte mismo. TODOS SON GANADORES Y 
MERECEN EL APLAUSO DE LA SOCIEDAD 
NAYARITA PORQUE SON EJEMPLO  DE 
LUCHA Y SACRIFICIO PARA TODOS 
NOSOTROS.......EN OTRO ÓRDEN DE 
IDEAS, LOS CORAS FC DE LA LIGA DE 
ASCENSO MX YA SE ENCUENTRAN EN 
LA FASE DE PREPARACIÓN FÍSICA Y DE 
PRE- TEMPORADA PARA EL PRÓXIMO 
TORNEO APERTURA 2015 EN DONDE SE 
CONTARÁ CON UN EQUIPO RENOVADO 
Y DEBIDAMENTE REFORZADO, ya que 
es una nueva Era y en la época de Mauro 
Camoranesi se esperan grandes satisfacciones, 
pues le “acomodaron” el equipo a su modo y 
gusto, por lo que el Ítalo-Argentino no tendrá 
excusa alguna de que la Directiva encabezada 
por José Luis Higuera y Víctor Arana no le 
cumplieron sus caprichos......ES MÁS, A 
MAURO CAMORANESI  LE TRAJERON UN 
ENTRENADOR DE PORTEROS QUE SE 
LLAMA GUILLERMO VIGNATTI (proviene 
de la Juventus de Italia) Y A UN AUXILIAR 
TÉCNICO DE NOMBRE ENRIQUE MIGUEL 
ALBINO que son los que deben responderle 
al estratega  para que el equipo logre triunfos 
y le dé satisfacciones a la noble y leal  Afición 
nayarita, pues, los Auxiliares Técnicos,  son 
los que se deben de “encargar” de que el 
Vestidor se muestre tranquilo, en armonía 
y completamente Unido, para que ello se 
derive en triunfos dentro de la cancha y no 
exista la politiquería que daña a los Clubes 
Profesionales.....AH¡ Y DE ESO, PUES 
DURANTE EL DESARROLLO DEL TORNEO 
Y DEL ÉXITO DE LOS CORAS FC, PUES....
VEREMOS Y DIREMOS.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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Bahía de Banderas

El regidor priísta hizo un llamado a sus compañeros del cabildo a 
actuar y a conducirse con responsabilidad.

Se debe privilegiar el diálogo con respeto, pero además, los 
intereses del municipio antes que los propios o de grupos, sostuvo.

•	 Entre	gerentes,	directores,	ejecutivos	de	cuenta	y	
consultores, 11 agentes de viajes tomaron parte de esta 
experiencia	en	Riviera	Nayarit	y	Puerto	Vallarta,	con	la	

finalidad de vender mejor ambos destinos en Brasil.

*No Hay Riesgos de Ingobernabilidad
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Roberto Cervantes F.

Previo a la sesión extraordinaria 
que este jueves, integrantes del 
gobierno municipal celebrarán en 
punto de las ocho de la noche, el 
regidor priísta José Vargas Carrasco 
invitó a sus compañeros del cabildo 
a privilegiar el diálogo con respeto, 
pero sobre todo, señaló, anteponiendo 
los intereses del municipio a los 
propios o de grupos.

En entrev is ta con var ios 
comunicadores que este día 

coincidimos en su oficina, el edil, 
considerado uno de los regidores 
mayormente preparados, puntualizó: 
“Vale la pena hacer una reflexión 
ante la situación que estamos 
viviendo en cabildo, donde estamos 
llegando a los extremos, cuando 
debiéramos tener responsabilidad 
en busca de consensos que nos 
lleven a acuerdos”.

“Estamos los regidores este 
día ante una gran oportunidad de 
consensar, de lograr acuerdos, esa 

es la política, es para destrabar 
diferencias, no me asusto de los 
criterios, me gusta el debate y 
mañana sería una oportunidad 
para los compañeros de lograr esa 
diferencia, pero debe privilegiarse 
el interés general a los de grupo o 
individuales, no digo que los haya, 
pero si debemos conducirnos en 
este sentido”, agregó.

“No pensemos en ningún partido 
en la definición de mañana, pero sí 
que la responsabilidad aflore este 

La Invitación es para que nos Conduzcamos 
en Cabildo con Responsabilidad: José Vargas

Los mejores Tour Operadores 
de Brasil visitaron la región

Con la f irme convicción de seguir 
proporcionando herramientas de venta a los 
agentes de viajes de Brasil, para que en lo 
posterior estas acciones redunden en más 
visitantes del país amazónico, la Oficina 
de Visitantes y Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) y el Fideicomiso de Puerto 
Vallarta (Fidetur), efectuaron un viaje de 
familiarización aquí.

Los invitados fueron elementos de las 
mejores dos cuentas de Tour Operadores 
(TO) de Brasil, que son Agaxtur y New Age, 
lo anterior como parte de la Campaña de 
Promoción Conjunta.

“Estas actividades de promoción deben 
ser constantes y con visión a mediano y largo 
plazo. Entre más conocimientos y herramientas 
tengan los agentes sudamericanos sobre 
nuestros servicios, pronto podremos tener 
más turistas de los países emergentes que 
estamos buscando traer a la región”, expresó 
el director general de la OVC Riviera Nayarit, 
Marc Murphy.

El grupo fue de 11 personas entre gerentes, 
directores, ejecutivos de cuenta y consultores 
de agencias de viajes que son parte de Agaxtur 
y New Age, así como un representante de 
Aeroméxico.

Tras realizar su recorrido por Puerto Vallarta, 

siguieron su ruta al norte de la bahía para 
visitar algunos hoteles de Nuevo Vallarta y 
Punta de Mita. También pudieron disfrutar 
del ecoturismo al aventarse de la tirolesa con 
la espectacular vista de Punta de Mita y Las 
Islas Marietas de fondo.

En Sayulita se subieron a la tabla de surf. 
Ya en San Pancho hicieron un recorrido que 
destacó los aspectos culturales del pueblo. 
Su viaje se vio acompañado de la mejor 
gastronomía de la región, quedando todos 
encantados a plenitud.

día, que no nos dejemos llevar 
por las calenturas políticas o las 
diferencias personales”, urgió.

Se está perdiendo la diplomacia 
en el cabildo?

“En mi concepto se está bajando 
el nivel del debate, estoy de acuerdo 
en las diferencias, pero cuando se 
baja el nivel, en lugar de un cabildo 
podemos caer en un mercado, las 
diferencias no te deben de llevar a los 
niveles que estamos viendo, cuando 
se está perdiendo esta calidad, es 
que estamos disminuyendo el aspecto 
de la responsabilidad”, refirió.

“No podemos quebrantar la 
unidad del municipio, porque no 
estamos aquí para representar 
intereses personales o de grupo, 
sino el interés colectivo, pero si 
acaso existe la tentación, debemos 
evitarlo”, invitó Vargas Carrasco.

“Necesitamos una operación 
política más directa, más negociada, 
para darle a esto una mejor salida, 
el presidente tiene las formas, tiene 
capacidad de diálogo, esto es lo que 

debe priorizar”, abundó.

HAY RIESGOS DE CAER EN 
LA INGOBERNABILIDAD ANTE 
LA FALTA DE ACUERDOS

A pregunta expresa, el regidor 
respondió: “No tanto, no creo, el 
tema de la ingobernabilidad tiene 
otros elementos más graves que 
la discordia entre los integrantes 
del gobierno municipal, esto es 
más sencillo y esperamos mañana 
un ambiente distinto que pueda 
beneficiar a Bahía de Banderas 
lejos de afectar a nuestro municipio”, 
remató Vargas Carrasco.
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En días pasados el presidente de México 
Enrique Peña Nieto se congratulaba por la 
llegada de una inversión de varios miles de 
millones de dólares que daría ocupación 
temporal a varios miles de mexicanos. Y 
en su alocución hizo un llamado al “capital 
global” para que siguiera viendo al país como 
destino de sus futuras inversiones. Allí mismo 
dijo que su gobierno está para garantizar las 
ganancias y la posesión de dichas inversiones. 
El Estado se encargaría de la seguridad 
nacional y de abatir la violencia. 

Una de las características del presidente 
Peña es que desde su campaña presidencial 
se pronunció por la adecuación de la 
superestructura jurídico-ideológica del país 
a los requerimientos del capitalismo global. 
Y en ese sentido ha sido muy eficaz. México 
ya se encuentra adecuado a los intereses del 
capital transnacional. 

Este es un asunto que está al margen de 
la moralidad. El capitalismo como organismo 
social es dinámico y está en constante y 
continua evolución. No podemos decir que la 
forma de organización de la sociedad de finales 
del siglo pasado sea la misma que la actual. 
Más aún, existen diferencias significativas 
entre el capitalismo mundial de principios 
del milenio respecto del capitalismo actual. 
Para muestra de los diferendos señalemos 
únicamente dos sucesos: uno relacionado 
con la lucha por la hegemonía económica 
entre China y EUA y el otro, con la lucha 
por la hegemonía militar entre Rusia y EUA.

Toda la dinámica de las formas de 
organización social del capitalismo obedece en 
gran parte al desarrollo de las fuerzas productivas 
materiales, al desarrollo científico-tecnológico 
de la sociedad. Ya Marx había visualizado 
las consecuencias de la contradicción entre 
el desarrollo de la ciencia y la tecnología 
por un lado y de los puestos de trabajo 
por el otro. El uso de las tecnologías para 
el abaratamiento de los productos lleva 
necesariamente al desempleo. Y este último 
es la condición para el abaratamiento de la 
fuerza de trabajo o mano de obra. Pero por 
otro lado conlleva a la reducción de la tasa 
media de ganancia ya que ésta última es 
producida por la mano de obra contratada. 
Al principio existe un espejismo con una 
producción de bajo costo que permite obtener 
ganancias extraordinarias. Pero la situación 
cambia cuando el uso de dicha tecnología 
se generaliza en la sociedad. Situación que 
por demás abate la producción para poder 
mantener los niveles de ganancia ya que se 
da una sobreproducción de mercancías que 
rebasan la absorción del mercado. Es cuando 
surge la sobreacumulación que desde las 
décadas de los 70-80 se vienen dando en 

el mundo. Esa situación hace que el “capital 
inactivo” busque lugares geográficos donde 
invertirse para dejar de ser “capital inútil”. Y 
en esa localización de destinos de inversión 
se incluye la adecuación de las condiciones 
sociales que no pongan en riesgo la posesión 
y ganancia de tales capitales. Es así como 
se explica el surgimiento de la política super-
estructural conocida como el neoliberalismo 
y es de esa manera como los políticos 
mexicanos se ajustaron a los requerimientos 
del capitalismo global. Sin embargo, desde 
que inició hasta el momento la organización 
social del capital transnacional ha evolucionado 
de tal manera que sus formas actuales no 
son idénticas a las formas del principio de 
milenio. Hoy parece ser que ha resurgido el 
extractivismo en Latinoamérica por lo menos. 
Pero la verdad es que ese “capital ocioso” 
que se encuentra en el mundo buscando 
“destinos de inversión” está a disposición 
para inversiones cuyos resultados sean de 
corto, mediano y largo plazo. Esto quiere 
decir que pueden invertirse tanto en negocios 
directos como en financiamiento de obras 
de infraestructura. Todo depende del país 
y de sus requerimientos. La innovación del 
rector Narro Robles es una simple línea de 
inversión. En fin.

La etapa de preparatoria o 
bachillerato es un tiempo vital 
de educación que ayudará a 
un estudiante a preparase 
para un nivel más alto, como 
lo es la universidad. Ya para 
la preparatoria, el alumno 
debe de haber adquirido 
las capacidades de lectura 
necesarias; de lo contrario, 
se deberá buscar la manera 
de lograrlo. Todos los hábitos 
adquiridos en el kinder y en 
la primaria van a ser útiles 
para el momento en el que tu hijo esté 
en la preparatoria: el manejo del tiempo, 
hábitos de estudio efectivos, lectura crítica, 
tomar notas o subrayar, lectura rápida y 
de comprensión, entre otras habilidades 
lectoras. Nuestros adolescentes, cuando 
llegan a esta etapa sin previo entrenamiento 
en la lectura, no saben manejar su tiempo, 
no tienen hábitos al estudiar, no conocen 
la lectura crítica ni tomar notas; o sea, 
escoger el corazón de lo que están leyendo 
para aprender. La lectura rápida y de 

comprensión 
l e s  s e r á 
i m p o s i b l e . 
Tomemos el 
ejemplo de dos 
estudiantes: 
Juan y Laura; 
los dos están 
en segundo de 
preparatoria, 
c o n  u n 
c o e f i c i e n t e 
i n t e l e c t u a l 
similar y sin 
problemas de 
aprendizaje. 
Juan es un 
gran lector, 
ya que usa 
e s t r a t e g i a s 
de  l ec tu ra 
dependiendo 
de lo que está 
leyendo, hace 
su tarea en 
un per iodo 
d e  t i e m p o 
razonable y a 
veces hasta 
le sobra para 
repasar sus 
notas de la 
c lase,  leer 
m a t e r i a l e s 

suplementarios o lectura de placer. Tiene 
un vocabulario muy amplio y a veces 
entiende palabras que aún no conoce, 
tan sólo por el contexto. Ha sido un lector 
desde su niñez –esta es la clave– y puede 
leer bien, en voz alta y en la mente. 

     Laura es una lectora más callada, 
le cuesta mucho trabajo leer; lee cada 
palabra en el texto y a veces tiene 
que releer los enunciados para poder 
entender el significado. Después de 5 o 
10 minutos, su concentración mengua y 
sólo se queda viendo el texto; hacer la 
tarea le toma mucho tiempo y a veces 
se va a dormir sin terminarla. Laura no 
conoce ninguna estrategia de lectura y no 
le gusta leer por placer. Juan y Laura no 
son casos exagerados, son estudiantes 
reales que un servidor, personalmente, 
me he encontrado a lo largo de los años 
de profesor. Pero, ¿cuál es la diferencia? 

La diferencia es que a Laura no se le 
enseñó a leer desde el kinder y ahora 
está en la etapa previa a la universidad. 
Ya entrando, Laura va a enfrentar muchos 
problemas por sus malos hábitos de estudio; 
su aprovechamiento en la universidad 
va a ser un fracaso. Quizá obtendrá 
su título aniversario, pero carecerá de 
las habilidades de lecto-comprensión 
y de escritura eficaz y eficiente para 
desarrollar mejora su labor. Cuantas 
personas conocemos que después de 
haber terminado la universidad tienen 
terribles faltas de ortografía –para muestra 
las publicaciones en algunos muros del 
facebook– o serias deficiencias al momento 
de comprender el contenido de un libro, por 
sencillo que sea. Muchos estudiantes no 
tienen el hábito de estudiar porque en su 
infancia no lograron desarrollar el hábito 
de la lectura. Por lo tanto, adquiramos 
el buen hábito de leer. Hasta la próxima. 
Conferencista y Terapeuta Familiar. 
Consultas 311 136 89 86.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

EL ESTADO AL SERVICIO 
DEL CAPITAL GLOBAL

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero

La Lectura en la Etapa del Bachillerato.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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•	 De	acuerdo	al	tipo	de	virus,	las	más	frecuentes	son	la	A,	B	y	C,	por	
lo	que	aconseja	acudir	con	su	médico	para	una	oportuna	y	profesional	

atención
•	 Para	prevenir	algunas	de	las	hepatitis	virales,	ser	recomienda	contar	

con	el	esquema	de	vacunación	completa

LA REFORMA PENAL Y LA CONSTRUCCIÓN DE LA NOTICIA.
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PRESENTACIÓN

Bajo el marco de la reforma al 
sistema de justicia penal mexicano 
del año 2008 y su implicación en el 
manejo, producción y difusión de la 
información periodística de justicia, 
las organizaciones de la sociedad 
civil se han dado a la tarea por 
contribuir en el engrosamiento de los 
espacios de capacitación y debate 
con profesionales del periodismo.

Ante ello, el proyecto Violencia y 
Medios del Instituto para la Seguridad 
y la Democracia, A.C. (Insyde) junto 
con la Casa de los Derechos de los 
Periodistas convocan a periodistas de 
medios públicos y privados, editores, 
consejos de redacción y al grueso 
de trabajadores de los medios de 

comunicación a participar en el Taller 
de periodismo en el sistema penal 
acusatorio: “La reforma penal y la 
construcción de la noticia”.

OBJETIVOS
Que los asistentes se familiaricen 

con el nuevo sistema de justicia 
penal, sus etapas e implementación 
dentro de su entidad.

Que los asistentes aprendan las 
ventajas que implica la construcción 
noticiosa desde la perspectiva del 
sistema penal acusatorio y los 
derechos humanos.

Que el periodismo en Seguridad 
Pública y Justicia Penal en México 
se convierta en un sujeto activo 
en la promoción de los derechos 
humanos.

Que los periodistas identifiquen la 
estrategia de gobierno en materia de 
comunicación, así como la función 
del periodismo en ese proceso de 
reproducción informativa.

ESTRATEGIA
El Taller de periodismo en 

Seguridad Pública y Justicia Penal 
es una propuesta institucional de 
Insyde, a través del proyecto Violencia 
y Medios, que busca originar, 
desarrollar y compartir plataformas de 
diálogo y debate con los trabajadores 
del periodismo en particular, en 
cuanto a la trascendencia que las 
reformas constitucionales, penal y 
de derechos humanos, implican en 
la profundización de la democracia 
en el país.

El taller “La reforma penal y la 

construcción de la noticia” se enmarca 
bajo la estrategia mediática y de 
incidencia del proyecto Violencia 
y Medios, complementado por las 
actividades paralelas (mesa de 
debate y apariciones en medios). 
El taller tiene una duración de 9 
horas divididas en dos sesiones. 
A los asistentes se les entregan 
constancias de participación.

El material de trabajo gratuito 
son los Cuadernos de Trabajo, que 

abordan temas relacionados con la 
reforma penal: 1) debido proceso, 
2) presunción de inocencia, 3) 
principio de publicidad, 4) arraigo y 
derechos humanos. Asimismo, en las 
actividades se compartirán créditos 
con especialistas, periodistas, 
investigadores y miembros de la 
sociedad civil, con la finalidad de 
ampliar la gama de interpretaciones 
y enriquecer el debate, alejándonos 
del proceso unidireccional en la 
transmisión del conocimiento. 

RECOMIENDA IMSS EXTREMAR MEDIDAS  
HIGIÉNICAS PARA PREVENIR LA HEPATITIS

Especialista en epidemiología 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
informa que la hepatitis es una 
enfermedad viral que se puede 
generar debido a varios tipos de 
virus, existe la A, B, C, D y E.  
Las más frecuentes son la A, B 
y C, el contagio o mecanismo 
de transmisión es muy diferente 
y depende del origen de cada 
una de estas enfermedades.

La coordinadora de Vigilancia 
Epidemiológica adscrita a la 
delegación estatal del IMSS, 
Samira Castillo Aguilar explicó 
que la hepatitis A generalmente 
se presenta en la infancia y 
adolescencia. Este tipo de 
hepatitis se puede decir que es 
la más benigna, se origina por 
comer alimentos contaminados 
con este virus, es decir la persona 
que procesa o elabora los 
alimentos no se lava las manos 
al prepararlos y otras personas 
al ingerirlos se contaminan. 

Así mismo, existe la hepatitis 
B, la cual es de transmisión 
en un 90 por ciento de forma 
sexual y transfusión, así como 
la hepatitis C, cuya forma de 
transmisión es por transfusiones 
sanguíneas o drogas inyectables, 
con manejo de punzocortantes; 
estas dos enfermedades se 

detectan en personas adultas 
regularmente. 

Destacó que la hepatitis B 
tiene forma de prevenirse, es 
decir existen vacunas que están 
inmersas en nuestros esquemas 
gratuitos de vacunación; la 
hepatitis B la podemos prevenir 
con nuestro esquema completo 
de vacunación, la cual viene 
indicada desde el nacimiento; 
la manera más frecuente de 
contagio es la sexual y perinatal.

Por otra parte, la hepatitis C 
no tiene vacuna que la prevenga 
y su medio de contagio son las 
transfusiones sanguíneas o el uso 
de punzocortantes contaminados 
con otras personas que tengan 
esta enfermedad y en este 
caso, el médico especialista le 
recomendará un tratamiento para 
que en una etapa temprana se 
elimine este virus debidamente. 

Resaltó que dependiendo del 
tipo de hepatitis, se determinarán 
las medidas de prevención: si la 
hepatitis B es por transmisión 
sexual no se hace un aislamiento, 
en cambio la hepatitis C por que 
se contagia por transfusiones 
sanguíneas, por lo que si no 
recibe una transfusión sanguínea 
no se tiene quer aislar. 

La especialista alertó que la 

TALLER DE PERIODISMO EN EL 
SISTEMA PENAL ACUSATORIO:

hepatitits A es la que requiere 
de extremar las medidas 
preventivas porque se genera 
por medio de los desechos, las 
secreciones, tanto de la orina 
como de las evacunaciones. Si 
manipulamos mal las excretas 
podemos contagiar a alguien 
más, por ello es probable que 
se tenga que aislar a la persona, 
se trate de que coma con sus 
cubiertos aparte mientras pasa 
su periodo de contagio.

Los síntomas que presentan 
las personas con hepatitis, 
es la inflamación del hígado; 
cuando el hígado se inflama, 
puesto que es el órgano que 
procesa todos los alimentos, 
medicamentos, se incrementan 
sus enzinas hepáticas, por lo 
que presentan afectaciones 

como náuseas, vómitos, dolor 
abdominal, puede presentar 
color amarillo en la conjuntiva 
de los ojos, que es la parte 
blanca de los ojos, lo que 
nosotros le llamamos ictericia 
así como existir cambios en las 
excretas, por ejemplo, que la 
orina se muestre más oscura, 
a lo que nosotros le llamamos 
coluria, así como al evacuar, 
el excremento se muestre más 
claro de su aspecto normal, lo 
que le llamamos acolia. 

Adicionalmente, junto con 
el tratamiento médico, para 
restablecerse de la hepatitis 
A, se recomienda absoluto 
reposo, tratar de no asolear a las 
personas, no hacer actividades 
bruscas, ingerir alimentos sin 
grasa; en el caso del resto 

de las hepatitis es la misma 
indicación, no ingerir alimentos 
que inflamen al hígado, se debe 
llevar dieta estricta y se agrega 
el tratamiento farmacológico. 

Finalmente, la epidemióloga 
advirtió que cuando no se 
atiende una hepatitis el hígado 
puede sufrir una inflamación tan 
masiva, que se puede converti 
en una hepatitis fulminante 
e incluso puede ocasionar 
la muerte del menor; “en las 
B y C, generalmente pasa 
desapercibida y las captamos 
cuando son crónicas, se realiza 
un ultrasonido para ver la 
composición del hígado, si 
está dañado puede presentar 
cirrosis, llegar al cáncer y hasta 
puede necesitar un trasplante 
de hígado”. 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Ahora como 
depresión tropical, “Carlos” continúa 

con su desplazamiento paralelo a 
las costas del Occidente del país 
y avanza a una velocidad de 11 
kilómetros por hora con dirección 
oeste-noroeste, llevando consigo 

vientos máximos de 55 kms/hr. 
y rachas de 75. Sin embargo, el 
meteoro ha venido avanzando de 
forma inestable, y así como sube de 
intensidad, al poco tiempo baja, pero 

afortunadamente 
ha disminuido 
significativamente 
la energía de sus 
vientos al seguir en 
paralelo a la costa 
jalisciense, pero el 
desprendimiento 
de las bandas 
nubosas alcanzan 
a afectar  los 
e s t a d o s  d e l 
occidente del país, 
Nayarit incluido, 
f a v o r e c i e n d o 
p o t e n c i a l  d e 
lluvias intensas 
a c o m p a ñ a d a s 
de  to rmentas 
e léc t r i cas  en 
es ta  en t idad , 

sobre todo en la porción sur, y 
Jalisco; lluvias fuertes en Colima 
y Michoacán, encontrándose 
actualmente a 20 kilómetros de 
Playa Las Peñitas, Jal. Y a 55 kms. 
Al sur de Cabo Corrientes, Jal., lo 
que nos habla de un acercamiento 
riesgoso a la costa 

Los pronósticos del Servicio 
Meteorológico Nacional, indican 
que el jueves 18 continuará como 
depresión tropical cuando se 

acerque a 85 kilómetros al noroeste 
de Cabo Corrientes, en el Estado 
de Jalisco y a 110 kilómetros al 
oeste-suroeste de San Blas, Nayarit. 
Por otro lado, para el viernes 19, 
se anuncia que pasará muy cerca 
de la costa norte de Nayarit, pero 
ya como baja remanente y a 135 
kilómetros de El Roblito, que se 
ubica en el vecino municipio de 
Tecuala y a 150 kilómetros del 
puerto de San Blas, Nay. Por lo 
que las lluvias continuarán.

                             Jueves 18 de Junio  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1723

El trabajo legislativo es el quehacer 
diario de los diputados: Martín González  

Pedro Bernal/ Gente y Poder  
Luis Eduardo/ Fotos 

TECUALA.- El trabajo legislativo es una 
encomienda que la ciudadanía nos dio 
para que resolvemos situaciones de salud 
seguridad pública bienestar social etc. etc. 
etc. En eso estamos trabajando, apoyando 
a personas de escasos recursos de las 
comunidades Del Cantón, Sayulilla, El Tigre 
y La Bayona, comunidades pertenecientes 
a Huajicori apoyándolos con traslados a la 
ciudad de Tepic, sufragando sus viáticos y 
medicinas también apoyamos a madres con 
cáncer de mama, esto y más nos comenta 
el diputado local de Acaponeta y Huajicori 
Martin González Cosió.

Prosiguiendo con esta entrevista para 
este medio informativo GENTE Y PODER 
el diputado en mención dice  además de 
apoyar  en los tratamientos de próstata, 
algunas cirugías, prótesis y otros apoyos 

en temas de salud es en lo que hemos 
trabajado porque las personas nos han dado 
su voto con confianza y estamos tratando 
de responder como ellos se merecen, y en 
lo que respecta al campo estamos dándole 
con todo a la agricultura y a la ganadería, 
estamos haciendo reformas que nos está 
mandando el señor gobernador en este caso 
para que el CESAVENAY, tenga su propio 
ingreso por parte de la junta local de sanidad 
vegetal  y esto beneficia al productor, al 
expedir un certificado de sanidad vegetal 
el comercializador tiene que aportar una 
cuota en los cultivos básicos,  cosa que 
no se ha hecho nunca,  en este caso solo 
aportaban sobre retícula que es el mango, 
y algo de hortaliza pero ahora es parejo es 
retícula hortaliza y cultivos básicos.

Lo anterior va a beneficiar directamente 
al productor porque el CESAVENAY, va 
a decretar un recurso que lo va a traer 
fiscalizado,  para cuando se vengan las 

contingencias naturales como esta que 
pasó de las lluvias atípicas como es enero 
y febrero, tenga con que responderle al 
agricultor, en este caso con agro insumos, 
apoyos para que no nos agarren con las 
manos cruzadas y que el dinero circule 
y llegue para quien verdaderamente lo 
necesite, porque habrá apoyos por esta 
contingencia que pasó.

Se contará  con equipos agrícolas, con 
bombas y motobombas   para poyar a la gente 
como cuando se vino la plaga del pulgón y 
posteriormente el gusano soldado, esto nos 
agarró pobres y esta reforma que viene en 
los artículos les dará armas para que sean 
captadores de recursos y los aprovechen 
beneficiando a los productores  en materia 
agrícola, vamos a meternos a fondo para 
que el año que viene  la comisión de sorgo 
sea más directa, tenemos ya un comprador 
en pláticas, que tiene la capacidad de 
comprar toda la producción de sorgo  del 

estado de Nayarit, y asi podemos evitarles 
un problema a los productores.

Porque luego no les pagan, que les dan 
un  cheque, los traen vueltas y vueltas 15 
o 20 días y la gente reniega y tienen razón 
pero en este caso  el comprador será directo 
y pagará en efectivo, estamos a través de 
las presidencia y el señor  puede financiar 
directamente a los productores para que 
tengan  un amarre por así decirlo. 

(PRIMERA DE 2 PARTES)

Avanza “Carlos”  paralelo a la 
costa, pero ya es depresión tropical
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Reitera el XL Ayuntamiento su 
permanente apoyo a la Universidad

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta. Ante una nutrida 
comunidad univers i tar ia,  e l 
Presidente Municipal, Malaquías 
Aguiar Flores, se presentó en la 
Unidad Académica del Norte de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
para supervisar la obra con que 

el XL Ayuntamiento de Acaponeta 
reitera su apoyo a la extensión 
de la UAN que desde hace ya 16 
años viene brindando la posibilidad 
de estudios superiores a miles de 
estudiantes que desean proseguir 
avanzando por la academia al 
término del bachillerato.

La obra que se está realizando en 
este centro de educación superior 
es la construcción de la red de 
agua potable y la del drenaje, 
mismos de los cuales carecía la 
institución dependiente de la UAN, 
a pesar de tener ya cinco años de 
construida en su actual y definitivo 
lugar. La obra incluye entre otras 

cosas el suministro e instalación 
de 155 metros lineales de tubería 
PVC hidráulica de 2 pulgadas 
para la red de agua potable, así 
como suministro e instalación de 
tubería de PVC para alcantarillado 
de 8 pulgadas de diámetro y un 
pozo de visita de 1.50 metros de 
profundidad. Actualmente esa 

escuela de nivel superior, toma 
agua de una antigua línea que iba 
a Tecuala y que posteriormente 
en manos de ejidatarios 
de la zona, permiten que 
la Unidad Académica se 
surta de ahí; en lo que 
respecta al drenaje, el 
plantel educativo vierte 
sus residuos en una triple 
fosa séptica, muy moderna 
y ecológica que recicla las 
aguas para riego interno.

Recibió al alcalde 
A c a p o n e t e n s e  e l 
Coordinador de la Unidad 
Académica del Norte, 

Dr. Rodolfo García Pardo, quien 
manifestó que tenía que reconocer 
que todos los presidentes desde 
su creación, habían apoyado a 
la escuela, y que con gusto veía 
que ahora Malaquías Aguiar, al 
frente del Ayuntamiento volteaba 
a ver a la institución donde se 
ofertan cinco carreras; expresó el 
Dr. García Pardo que agradecía a 
nombre de todos los universitarios 
estos apoyos, que reconocían el 
costo de la obra y que invertir en 
la Universidad redunda en gente 
preparada que puede servir a la 
comunidad. Agregó: “apostar a la 
educación es uno de los mejores 
que regalos que se le pueden hacer 
a un pueblo”.

Por su parte el mandatario 
municipal, reitero su apoyo a la 
Unidad Académica del Norte y 
consignó que se sigue avanzando 
con el proyecto del boulevard 
universitario, que de hacerse habrá 
de transformar aquella zona del 

norponiente de la ciudad y daría 
salida, a una buena parte de la 
ciudad, a la carretera internacional 
15, beneficiando no solo al campus 
universitario, sino a la potencial 
población que crece hacia aquella 
zona de la ciudad.

Ma laqu ías  Agu ia r  l l egó 
acompañado por el Secretario 
de Gobierno, C. Gerónimo Cosío 
Orozco; la Contralora Municipal, Dr. 
Blanca Yessenia Jiménez Cedano, 
el titular de Coplademun, Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez; los 
responsables de OROMAPAS, Lic. 
Carlos Ramírez Filippini e Ing. José 
Luis Soto Díaz, así como el Director 
de Comunicación Social, Lic. José 

Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo.

Posteriormente, 
en la sala de juntas 
de la coordinación, 
los funcionarios 
m u n i c i p a l e s 
p a s a r o n  a 
i n t e r c a m b i a r 
c o m e n t a r i o s 
sobre la propia 
obra y el alcance 
y trascendencia del 

plantel de educación superior, junto 
con una breve semblanza de la 
historia del plantel, de la persona 
que lo vio nacer, el propio Dr. 
Rodolfo García Pardo.

Ahí Malaquías Aguiar manifestó 
que seguirá su administración 
apoyando a la universidad y prueba 
de ello, es que el de Acaponeta, 
es uno de los dos ayuntamientos 
más cumplidos en el pago del 
impuesto del 12% destinado a 
la Universidad y que incluso, ha 
sido reconocida y tiene pendiente 
recibir un reconocimiento por la 
autoridad universitaria. Explicó 
además el primer edil, que ese tipo 
de obra como el de la introducción 
del drenaje y el agua potable se 
deben también sin duda a la buena 
voluntad y el compromiso que el 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda, tiene para 
con Acaponeta, y que seguirá 
manteniendo un cercano contacto 
con el Rector Juan López Salazar, 
para ir ampliando de manera conjunta 
los beneficios al sector educativo 
de nivel medio superior y superior, 
representados en la ciudad por la 
Preparatoria No. 3 y esa Unidad 
Académica del Norte.
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De acuerdo con los vecinos, el Ayuntamiento toma 
acciones de prevención en el arroyo de La Viejita

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Para prevenir 
las conflictivas situaciones que 
año con año se presentan en la 
parte norponiente de la colonia 
Invinay, que es el área alrededor 
del templo de ese fraccionamiento, 
funcionarios del XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, por instrucciones 
directas del Presidente Malaquías 
Aguiar Flores, fueron a reunirse 
con los vecinos del lugar los días 
martes y miércoles de la presente 
semana, con la intención de platicar 
sobre lo que acontece durante las 
temporadas de lluvias, conocer qué 
es lo que ocasiona que se produzcan 
inundaciones y otras afectaciones, 
y sobre todo, hallar de manera 
conjunta con los pobladores de 
esa zona, las posibles soluciones.

La primera reunión se realizó 
el martes por la tarde en la calle 
Uruguay, donde un grupo de vecinos 
encabezados por el Prof. e Ing. 
Humberto Rodríguez Mendoza, 
platicaron con el representante 

del alcalde Malaquías Aguiar, Sr. 
Germán Alaníz Quiñones, titular 
de Protección Civil, quien llegó 
acompañado por los directores de 
Planeación y Desarrollo Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez y 
el de Obras y Servicios Públicos, 
Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, con quienes trataron varios 
temas de la colonia con especial 
énfasis en el problema del arroyo 
de La Viejita.

Ahí mismo se llegaron al acuerdo 
de colocar una 
l u m i n a r i a  e n 
l a  e s q u i n a 
de Uruguay y 
Tamaul ipas, a 
unos pasos del 
puente que lleva 
al nuevo panteón 
y a la Unidad 
Académica del 
Norte; así como el 
desazolve de una 
cuneta que saca el 
agua pluvial hacia 
el arroyo y que en 

estos momentos está totalmente 
enmontado, corriendo paralelo al 
cauce de esa corriente.

La autoridad municipal les hizo 
ver a los vecinos que algunas 
salidas de agua están totalmente 
cubiertas por escombro que ellos 
mismos han colocado ahí o que 
permitieron que gente de fuera 
o de la misma colonia arrojara 
tapando las salidas naturales del 
agua de lluvia, tal como aconteció 
con el escombro de la obra del 
templo, que simplemente arrojaron 
a orillas del arroyo y ahora cierra 
el paso del agua de lluvia que iba 
a desahogar al mismo. Se hizo la 
aclaración a los colonos del lugar, 
que desde hace más de un mes, 
se viene trabajando en las riberas 
del arroyo con labores de taxpana, 
desazolve y limpieza, tarea que ha 
arrancada desde el río Acaponeta 
y que avanza hasta la zona donde 
se reunieron a platicar.

Al día siguiente miércoles, al 
hacer una nueva visita a esa zona, 

buscando información sobre las 
salidas de agua y los problemas 
de los andadores Colombia y 
Argentina, los mismos funcionarios 
y ahora acompañados también 
por el director de comunicación 
social, Lic. José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo, así como personal 
de Coplademun, Protección Civil 
y Obras Públicas, se reunieron 
con vecinos de esas calles, donde 
notaron otros taponamientos y 
salidas de agua que ya no tienen 
los niveles originales, comentando 
los habitantes de esa zona que 
año tras año el agua se mete a 
sus casas con alturas que incluso 
les llegan al pecho.

El Ing. Sánchez Rodríguez, 
titular de Coplademun, les explicó 
que existe el proyecto de cerrar el 
arroyo de La Viejita, obviamente 
con él en cementado de pisos y 
paredes, con su correcto desnivel, 
así como tapar el mismo, cosa 
que está contemplada dijo, en el 
Plan Municipal de Desarrollo, por 
lo menos en una primera etapa 
ya que es una obra de alto costo; 
pero que, afortunadamente, el 
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Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar, no ceja en su empeño de 
buscar los recursos y apoyos para 
llevar a cabo esa obra, por lo pronto 
el funcionario municipal solicitó la 
anuencia de los vecinos para abrir 
una cuneta que sacará el agua 
hacia el arroyo como una opción 
viable porque ya está presente la 
temporada de lluvias y urge dar 
solución inmediata al potencial 
problema que puede repetirse este 
año de nueva cuenta; haciendo la 
aclaración que este es tan solo 
una medida provisional para evitar 
una inundación en los próximos 
días, estando conscientes todos 
de que fuertes lluvias atípicas 
que rebasen los niveles normales 
del arroyo, de cualquier manera 
ocasionarán anegaciones o riadas 
extraordinarias en esas calles. Los 
vecinos de inmediato aceptaron 
que se haga la cuneta y expresaron 
su agradecimiento al primer edil 
Malaquías Aguiar, por tomarlos 
en cuenta y estar al pendiente de 
la problemática de los colonos.

Así pues de inmediato entró a 
trabajar la máquina que abrirá, ya 
con los niveles medidos, la aludida 
cuneta y desazolvará la ya existente 
por la calle Tamaulipas. Asimismo, 
personal de Obras Públicas cambió 
la luminaria que hacía falta en la ya 
mencionada esquina, cumpliendo 
con lo establecido con los vecinos.
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REGISTRAN DOS ROBOS A 
MANO ARMADA EN TEPIC

En el municipio de Ruiz

Juez	dicta	Formal	Prisión	al	responsable	

*	Rubén	Darío	Pérez	Caloca	enfrentará	cargos	por	su	probable	
responsabilidad penal en la comisión de los delitos de Homicidio por 

Culpa Grave y Lesiones Culposas.
* El Fiscal General señaló que en Nayarit no hay cabida a la impunidad, 
destacando que la Fiscalía General ha solicitado al Juez Cuarto, le sea 

negado	cualquier	beneficio	de	libertad	(fianza).	

* Graciano González González, se encuentra relacionado en la muerte de 
Jacinto y Gregorio de apellidos Flores Lucas, ocurrido el pasado 2014. 

En las últimas 24 horas

Tepic, Nayarit.- La Fiscalía General 
del Estado consignó ante el Juez 
Cuarto del Ramo Penal con sede en 
Tepic, a Rubén Darío Pérez Caloca, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión de los delitos 
de Homicidio por Culpa Grave y 
Lesiones Culposas. 

Sobre el caso se conoce que 
Rubén Darío Pérez Caloca, de 30 
años de edad, originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Ciudad del Valle; el pasado 

10 de junio del presente, impactó su 
camioneta contra un vehículo en el 
que viajaba una familia, misma que 
perdió la vida en el accidente. 

Los occisos fueron identificados 
como Juan Francisco Ríos Corona, 
de 58 años de edad, Rosa Isela Soria 
Díaz, de 40 años de edad y su menor 
hija de apenas tres años de edad, 
Daniela Ríos Soria. 

Por lo anterior el Juez Cuarto de 
primera instancia del ramo penal 

con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Rubén 
Darío Pérez Caloca; por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
de los delitos de Homicidio por 
Culpa Grave y Lesiones Culposas, 
relacionado en el expediente 405/15. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que con acciones  
como esta, el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso con la 
sociedad, dejando claro que en Nayarit 
no hay cabida a la impunidad. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que el Juez 
Mixto de primera instancia del ramo 
penal de Ruiz, dicó auto de Formal 
Prisión en contra de una persona 
del sexo masculino, por su probable 

responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Homicidio Calificado. 

El detenido Graciano González 
González, de 21 años de edad, 
originario de El Cordón del Jilguero, 

municipio de Ruiz y vecino de Tepic, 
con domicilio en la colonia Las Brisas 
de San Juan.

González González, se encuentra 
relacionado en la muerte de Jacinto y 

Por Germán Almanza

Dos robos cometidos en el interior 
de negocios fue lo reportado por 
las autoridades policíacas, siendo 
el primero de ellos cometido por 
los amantes de lo ajeno en la 
tienda de moda “Karen”, ubicada 
por Avenida de la Cultura de 
la colonia los Fresnos. Sitio al 
que se trasladaron elementos de 
la Policía Municipal Preventiva;  
donde se entrevistaron con Tania 
B. Ocampo de 23 años de edad, 
quien les manifestó que minutos 
antes ingresó a ese negocio una 
persona de sexo masculino que 
vestía bermuda azul y camisa 
azul, mismo que sacó entre su 
ropa un cuchillo y la cual a base de 
amenazas logró despojarla de un 
celular marca LG color rojo y dinero 
en efectivo, para después darse a 
la fuga con rumbo desconocido. Por 
lo que se le dio la recomendación 

de pasar a poner su denuncia al 
Ministerio Público.

El segundo atraco de este martes 
lo aplicaron las ratas de dos patas 
en el mini-súper “Revolución”, 
ubicado por calle Amado Nervo de la 
colonia Revolución. Lugar en donde 
al arribar personal de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal se 
entrevistaron con el denunciante 
de nombre Ángel G. Benítez de 
18 años, quien les manifestó que 
minutos antes ingresó a la tienda 
una persona de sexo masculino 
que vestía todo de negro, mismo 
que a la altura de su cintura sacó 
un arma de fuego; y a bases de 
amenazas y  apuntándole con el 
arma, logró despojarlo de un celular 
marca ZTE, y dinero en efectivo, 
para después darse a la fuga con 
rumbo desconocido. Por lo que se 
le dio la recomendación de pasar 
a poner su denuncia al Ministerio 
Público.

JUSTICIA PARA FAMILIA QUE 
PIERDE LA VIDA EN ACCIDENTE
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POLICÍA NAYARIT DETIENE A SUJETO 
QUE ASESINÓ A DOS HERMANOS

Gregorio de apellidos Flores Lucas, 
ocurrido el pasado 2014. 

Por lo anterior el Juez Mixto de 
primera instancia del ramo penal de 
Ruiz, dictó auto de Formal Prisión en 
contra de Graciano González González, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado, relacionado 
en el expediente 063/14, en agravio 
de dos hermanos. 

Al respecto el Fiscal Edgar Veytia, 
explicó que éste es un paso más en 
la búsqueda de la justicia para los 

agraviados y su familia, dejó claro 
que no se bajará la guardia en el 
combate frontal a la delincuencia. 
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*Señala Álvaro de Jesús Damián García director de desarrollo agropecuario.
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Oscar González/ Gente y 
Poder 

Fotos/ Luis Eduardo 

HUAJICORI.- Esta 
oficina es encargada 
de gestionar apoyos 
con el gobierno del 
estado en beneficio de 
los habitantes de este 
municipio, porque así 
lo decide el ciudadano 
presidente municipal 
S e r g i o  R a n g e l 
Cervantes, y así lo 
expresa el Ingeniero 
en geografía Álvaro de 
Jesús Damián García, 
quien nos comenta para 
este medio informativo 
Gente y Poder que  
en el poco tiempo en 
el que ha tomado la 
responsabilidad en esta 
oficina y agradeciendo 
la confianza que Sergio Rangel 
depositó en él, se ha respondido 
aunque no como se quisiera pero 
si positivamente.

La dirección tiene diversas 

funciones, una de las principales 
es gestionar apoyos en las 3 
órdenes de gobierno federal, 
estatal y municipal, pero esa es 

solo una parte del trabajo, la otra 
parte es reactivar en este caso 
las organizaciones productivas 
que ya existen en el municipio, 
las unidades de riego, aquí en 

Muchos proyectos productivos para la zona 
serrana de Huajicori están por implementarse

Presupuesto sin compromiso

el municipio de Huajicori solo 
existen 3 unidades de riego que 
todavía no terminan su  proceso 
organizativo, tienen  toda la 

infraestructura dispuesta para 
funcionar pero hay procesos 
de organización que no se han 
concluido y eso ha evitado que 
estén funcionando, ya que cada 
una tiene la capacidad de trabajar 
en 80, 90, 100 hectáreas y ese es 
nuestro trabajo, incentivar a que 
esas organizaciones empiecen 
a funcionar.

Otra es empezar  apropiarse 
realmente de los proyectos 

productivos, que la gente 
tenga un cambio de mentalidad 
hacia la producción para que 
tengan conciente que son los 

responsables de su producción 
y que se comprometan con 
todos los recursos que se 
bajen y que la mentalidad no 
sea el derroche de recursos 
si no a la apropiación para el 
bien de su cadena, el bien de 
su producción, la otra es que 
estamos trabajando en bajar 
capacitación en acercarnos a 
todas la instituciones que ya 
tienen experiencia, acercarse 
al CONAGUA, INIFAV, UAM, 
UT, en universidades que ya 
tienen trabajo en cuestiones 
agrícolas y ganadera, que de 
alguna forma ellos pueden 
apoyar, estamos tratando de 
hacer convenios, por otro lado ya 
hemos iniciado las actividades 
en el consejo de  desarrollo 

municipal sustentable.

Estamos trabajando también  
ya en eso, tenemos 3 reuniones 
ya que principalmente ellos son 
los  consejos, nos reunimos los 
últimos viernes de cada mes y 
empezamos a plasmar cuales 
son las necesidades de esa 
región y tratar de canalizar, 
resolver y buscar la ayuda de 
las direcciones involucradas en 

agrícolas y ganadera.

Desde que yo tomé esta 
oficina hemos atendido a cada 
persona que se acerca, y la gente 
nos pregunta sus dudas acerca 
de su apoyo de pro-campo, 
viene a realizar trámites de ese 
tipo, nosotros lo canalizamos a 
SAGARPA, se acercan infinidades 
productores con esa duda, hemos 
hecho varios recorridos para 
estar más cerca de la gente y 
atendemos a todas las personas 
que vienen, no hay ninguna 
discriminación, y también hay 
que retomar muchos proyectos 
que ya se han dicho, ponerle 
esfuerzo y darle seguimiento y no 
podemos dejarlo de lado, unas de 
las cosas que tenemos planeado 
en la dirección agropecuaria es 
promover un poco las huertas 
de traspatio de una producción 
familiar y será para beneficio de 
alimentación básica, también 
están todas las personas invitadas 
a ayudar a plantar arbolitos el 
próximo viernes en la deportiva, 
a las 4 de la tarde estarían todo 
el que quiera poner su granito 
de arena, Gracias Pedro.  
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(“¿Qué es la Realidad?”)
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Stephen Hawking y la Eclosión del Universo

“Mi trabajo sobre el 
origen del universo se 
halla en la frontera entre 
ciencia y la religión, pero 
yo procuro mantenerme del 
lado de la ciencia. Vivimos 
en un planeta pequeño 
que gira en torno de una 
estrella como muchas 
otras, situada en el extremo 
de una entre cien mil millones de galaxias. 
Es difícil creer en un Dios que se ocupe de 
nosotros… No obstante, es posible que Dios 
actúe en formas que no pueden explicarse 
por medio de leyes científicas… Dios no sólo 
juega a los dados, sino que a veces los arroja 
a donde nadie puede verlos”.

Así piensa quien es considerado como el 
científico más grande del mundo contemporáneo, 
que revolucionó la cosmología, “el extraordinario 
profesor de Cambridge que ha explorado con 
su mente las vastas extensiones del espacio 
intergaláctico y que mucho ha contribuido a 
nuestra compresión del universo que habitamos: 
cómo se originó, por qué somos lo que somos y 
cuál es nuestro probable destino final”, nos dice 
John Gribbin y Michel White, en su libro ‘Breve 
Historia de Stephen Hawking’ quien, desde 
los 21 años, fue afectado de un padecimiento 
que dañó sus neuronas motoras y no puede 
hablar por la traqueotomía que sufrió y, ahora, 
en el centro de su tendinosa garganta lleva un 
dispositivo de plástico que le permite respirar. 
Para comunicarse escribe gracias a la ayuda 
de un control de computadora que porta en su 
regazo, y un sintetizador de voz, conectado a 
esta, donde convierte las palabras en habla, 
en su silla.

Hawking se ha dejado llevar por la intuición: 
“pienso que cierta idea debe ser correcta, luego 
trato de demostrarlo”. Y así su mente cayó en 
lo que sería el tema de su doctorado (1964): 
su encuentro con las ideas del profesor adjunto 
de matemáticas aplicadas del Colegio Superior 
Brikbeck, Roger Penrose, de 33 años, y que 
había sido uno de los pocos científicos que había 
tomado en serio la teoría de lo que más tarde 
se conocería como los ‘agujeros negros’, es 
decir, “estrellas que se han derrumbado sobre 
sí mismas, formando el abismo sin fondo por 
excelencia dentro del cual puede caer cualquier 
cosa, pero del que nada puede salir” (Op. Cit.).

Penrose demostraba que “en el centro 
de todo agujero negro, aislada del resto del 
universo, existe una singularidad (en esencia, 
un punto de densidad infinita y tamaño cero) 

en que las leyes de la 
física, tal como las 
conocemos, dejan de 
operar” (Ibídem).

En ese ínter in, 
Stephen se preguntó 
sobre qué pasaría si 
tal teoría se aplicara a 
todo el universo… Este 
destello de inspiración, 

la idea de que el estado de superdencidad 
del universo en el instante de su nacimiento, 
propuesto por la teoría de la Gran Explosión 
(el llamado ‘Big Bang’, terminó acuñado por el 
cosmólogo Fred Hoyle –(que detestaba la idea 
de una creación espontánea, y al que Hawking 
cierto día, en una reunión de científicos de la 
Royal Society de Londres, objetó uno de sus 
cálculos matemáticos)-, podría haber sido una 
‘singularidad’ dentro de un agujero/hoyo negro… 
Había, pues, que pensar en el cómo emergió 
la singularidad –el ‘huevo cósmico’- del centro 
de un agujero negro…

En la escuela de Saint Albans había ganado el 
premio de religión; un alumno de mente brillante. 
Con su grupo de amigos escuchaban música 
clásica (la música popular la consideraban 
indigna; Habría que saber su opinión respecto a 
la música grupera, de banda, los narco corridos). 
Tenía en proceso el problema del santo Grial de 
la física moderna, es decir, la Teoría de Todo, 
que debería combinar la relatividad y la teoría 
cuántica en un solo paquete; un conjunto de 
ecuaciones que explique la totalidad de los 
fenómenos que ocurren en el universo, desde 
la ‘Gran Explosión’ hasta los átomos de los que 
estamos hechos… Einstein había fracasado, 
y de ello había salido su frase del ‘juego de 
dados’. El reto lo tenía ahora Hawking, quien 
tenía presente que la cosmología cuántica 
contempla la posibilidad no sólo un universo, 
sino un número infinito de ellos, “a partir de 
nada, en absoluto” (Op. Cit.).

Mientras todo esto revoloteaba por su 
inquieta mente, Hawking se había dado a la 
tarea de procrear tres hijos, Robert, Lucy, y 
Timothy. Se había casado con Jane Wilde, y 
se separarían más tarde, después de 25 años 
(1990). Stephen nació un 8 de enero de 1942, 
por lo que tiene ya 73 años.

Hawking apoya la llamada ‘teoría de las 
cuerdas’, primer intento de unificación que 
propone un papel para la gravedad, la cual se 
ha resistido hasta ahora a adaptarse al molde 
cuántico. Empero, algunas de sus versiones 
requieren de 26 dimensiones, lo que nos 

Compostela.-  Por Donkey—En el 
marco del Día Mundial de Lucha contra la 
Desertificación y la Sequía, el titular de la 
Conafor en Nayarit, Pedro Tello García, 
la mañana de este miércoles puso el en 
marcha la reforestación de 78 hectáreas 
en el ejido del Refugió, Municipio de Tepic, 
en cuya primer etapa el Gobierno federal 
en coordinación con la Comisión Nacional 
Forestal, aplicara una inversión de Un Millón 
500 mil pesos.

Durante el evento al que también asistieron 
los representantes de Cofonay, Semarnat, 
Semanay,  Proepa, autoridades ejidales 
y alumnos de los CBTAS de los diversos 
Municipios de la Entidad, Tello García, 
destacó que el objetivo de los trabajos 
que realiza CONAFORT en equipo con 
la dependencias correspondientes  en la 
materia, tienen como objetivo de promover 
el incremento de la conciencia pública y la 
cooperación en todos los niveles.

 La idea de estar aquí en el ejido del 
Refugió-afirmo—es para reconocer y 
recordar a todos los presentes 
que la desertificación es un grave 
problema mundial que puede ser 
abordado de manera efectiva, toda 
vez el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, ha instruido 
que las instituciones públicas 
nacionales trabajen direccionadas 
y unidas hacia el beneficio integral 
de la población de nuestro país.

Tello García señaló  que ante 
el problema que representa la 

desertificación y la sequía, el Gobierno 
federal ha diseñado una serie de actividades 
de difusión para reconocer y recordar los 
efectos del deterioro de los suelos y con ello 
detener y revertir sus efectos, motivo por el 
cual la Conafor impulsa permanentemente 
el programa de reforestación, no solo en 
Nayarit, sino en todo el país para conservar 
los suelos y el agua.  

 En cuanto a ello,  dijo que el Gobierno del 
Presidente Enrique Peña Nieto realiza una 
lucha permanente contra la Desertificación 
y la Sequía, cuyos esfuerzos se reflejan 
en las acciones de instituciones como la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT), la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA), Comisión 
Nacional de Zonas Áridas (CONAZA) y la 
Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) 
que, en ocasión de este Día Mundial de la 
Desertificación, unieron sus  voluntades 
y sus atributos  técnicos para fortalecer 
el combate a este flagelo universal  en 
forma local.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

 En el Ejido El Refugió

Celebra Conafor Día Mundial de lucha 
contra la Desertificación y Sequía   

demuestra a nosotros, simples mortales, lo 
mucho que las ideas de la física de vanguardia 
se han alejado de la realidad cotidiana. Pero… 
¿Qué había ‘más allá’ del hoyo negro?

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 

herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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Oficializa Fátima del Sol cambios y enroques 
en su gabinete, y anuncia que habrá más

En el SUTSEM andamos bien en Santiago: Sabino Lora  

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Oficialmente se 
dieron en el transcurso de la semana 
los primeros cambios en el gabinete 
de la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, nos confirma la tarde de 
ayer el vocero de la presidencia, Luis 
Miguel Medina Torres, mismos que a 
continuación transcribimos.

Diego López Torres, quien fungía 
como titular de la oficina de relaciones 
exteriores es decir de “pasaportes” 
se va a la oficina del registro civil; 
mientras que la joven Violeta Lomelí 
Ávila, pasa a la oficina de pasaportes; 
en la coordinación de acción ciudadana 

estaba el ingeniero Morgan García, 
entra en su lugar Vladimir Ocegueda 
Salazar; en el mercado municipal 
deja de ser el administrador Román 
Domínguez, y en su lugar entra la 
profesora Irma Uribe; y como directora 
del DIF llega Blanca Hinojosa Parra, 
luego que Samuel Rivera, se ausentara 
del cargo hace algunas semanas; y 
a la delegación de la familia llega la 
licenciada Viridiana Santos Luna, 
cargo que desempeñaba Blanca Parra.

Estos son los primeros cambios 
y enroques, que hace la señora 
presidenta municipal afirmo Luis 
Miguel, señalando la alcaldesa que 
los cambios van a continuar en el 

transcurso del año, por lo que los 
funcionarios deben de andar con 
pies de plomo porque con cualquier 
error que se detecte habrá cambios, 
por lo que todos debemos de andar 
alineados, por la línea derecha, nada 
por la izquierda. Mencionó finalmente 
en este juego de palabras Luis Miguel, 
por lo que de la cosecha del reportero 
de esta editora comentamos que por 
andar en la izquierda así le fue al del 
poblado del Limón Morgan García, 
luego que trascendiera que en la 
pasada elección el ingeniero Morgan 
anduvo apoyando la candidatura del 
también ingeniero Rodrigo Ramírez 
Mojarro, y que éste fue el motivo por 
el que le dieron gasssssss.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Nosotros aquí 
en el Sutsem, sinceramente Chema, 
andamos bien si el gobierno del 
estado te dice que Águeda Galicia 
carece de representación en un mero 
documento oficial, la representatividad 
a Águeda se la dimos más de 9 mil 
trabajadores”, con estas palabras 
iniciamos una entrevista ayer con el 
líder de la burocracia Sabino Lora 
Jiménez.

-“Eso es lo que el gobierno no ha 
podido entender, ahora, yo quiero 
sacarte de un error Chema; todas las 
prestaciones establecidas en convenio 
las está pagando gobierno del estado, 
las está pagando el gobierno municipal 
de Tepic, y algunos municipios que 
no le tienen miedo al gobernador del 
estado. Porque déjame decirte que a 
estas alturas hay municipios que no 
le deben nada al trabajador, y mira, 
como muestra un botón, ayer a los 
trabajadores de Acaponeta se les pagó 
la segunda parte del bono por motivo 
del día del burócrata, lo mismo sucedió 
en Compostela, también se pagó a 
Amatlán de Cañas; un municipio que 
lo que tiene Santiago de presupuesto 
mensual lo tiene anual Amatlán de 
Cañas. En Huajicori le están batallando 

pero ya comenzaron a 
pagar el bono, Ruiz es 
un municipio pequeño 
también ya les pagaron 
el bono el día de ayer, 
muchos presidentes 
municipales no le tienen 
miedo al gobernador, 
y actúan de manera 
autónoma con sus 
proyectos para poder cumplirle al 
trabajador, los otros municipios que 
no cumplen entre estos Santiago 
Ixcuintla pues si le tienen que tener 
un poco más de respeto al señor 
Gobernador, haciendo a un lado los 
problemas de los trabajadores del 
Sutsem, y la cantaleta sigue siendo 
la misma es que no hay dinero, 
cuando nosotros sabemos que si 
hay dinero, ¿de dónde salieron los 
recursos para hacer el operativo de 
semana santa?, ¿de dónde salieron 
los recursos para hacer la feria de 
primavera?; entonces dinero si hay, 
lo que pasa es que les vale madre el 
problema de los trabajadores.

Se están aprovechando de una 
cantaleta diciendo que no tenemos 
una toma de nota, para considerarnos 
en la ilegalidad como sindicato. Pero 
a nosotros la toma de nota nos la 
da la asamblea, las asambleas son 

las que nos autorizan para 
que estemos al frente, y 
la asamblea es la máxima 
autoridad en una organización 
sindical, entonces se están 
aprovechando de esas cosas 
pero si está cumpliendo, en 
lo que no está cumpliendo 
el gobierno del estado es en 
entregarle al Sutsem todas 

las prestaciones logradas de manera 
particular, como el recogernos las 
camionetas que estaban en comodato 
con el Sutsem, no entregar el fondo 
de pensiones que alcanza ya más de 
820 millones de pesos y no te habló 
nada más de este gobierno, sino que 
te habló desde con Ney González 
Sánchez, entonces si no se le pone 
atención a estas cosas, es señal 
inequívoca de que no quieren nada 
con el trabajador, están evadiendo 
una responsabilidad, Chema, en 
base a una triquiñuela. Porque es 
una triquiñuela no entregar la toma 
de nota, tarde que temprano se 
tendrá que otorgar la toma de nota 
porque el Sutsem sigue teniendo la 
mayoría en favor de Águeda Galicia, 
entonces tarde que temprano va a 
llegar y cuando llegue. Yo pregunto: 
¿estarán los ayuntamientos solventes 
para cubrir todo los atrasos en el pago 
que se están dando?; yo pienso que 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En esta reunión 
de campesinos, buscando soluciones 
a sus problemas de cartera vencida, 
le preguntamos a Pavel Jarero, quien 
junto con la diputada priista Aní 
Marilú Porras Bailón y Eddy Trujillo, 
se encontraban en el auditorio del 
comisariado ejidal de esta ciudad y 
en donde había quedado de estar 
presente el diputado electo Efraín 
Arellano Núñez, y que sin embargo 
éste no asistió a la reunión.

 
“Pues mira el Gallo tiene la 

obligación de ya incorporarse a 
este tipo de gestiones, porque como 
tú lo escuchaste la gente abajo es 
de todos los partidos, de todas las 
simpatías con unos y con otros, y es 
una obligación de los legisladores en 
activo y electos agarrar el toro por los 
cuernos, y buscar los mecanismos 
para que si el tema no transita aquí 
en Nayarit, lo podamos intensificar 
en la propia ciudad de México, a 
través de los legisladores federales 
que tiene Nayarit.

Y es que decenas de productores 
con problema de cartera vencida 
abordaban al ex presidente municipal 
de Santiago, para hacerle ver que 
las cajas de ahorro, principalmente 
CAPRECO, estaban por medio de su 
jurídico agarrando parejo, señalando 
para ser embargadas casas habitación, 
equipos de riego, trilladoras, y 
tractores con sus respectivo equipo 
de arado y rastra, así como predios 
de cultivo, como fue el caso del 
conocido activista Miguel Virgen 
López, al que le señalaron para ser 
embargados 15 hectáreas de tierra 
de cultivo por un adeudo de 400 mil 
pesos. La legisladora Aní Porras, por 
su parte les pedía a los desesperados 

campesinos que  tratarían de apoyarlos 
desde el Congreso del estado pero 
que si había la necesidad de acudir a 
la ciudad de México, hasta allá irían, 
eso si bien organizados, ya que de 
lo contrario el movimiento con una 
persona que se nos doble con eso 
tenemos para que el resto pierda 
el interés para continuar adelante”.

Pavel Jarero, insistió en que 
poco antes de trasladarse desde 
el Congreso a Santiago, para estar 
presente en la reunión de campesinos 
con problemas de cartera vencida, 
que había hablado con el secretario 
general de gobierno Pepe Espinosa, 
para informarlo y ponerlo al tanto 
del problema y que este le contestó 
‘adelante Pavel, tú dime cuando y 
concertamos una entrevista con el 
ejecutivo para que le informes el 
problema abiertamente y que de esa 
forma junto con Roberto Sandoval 
podamos apoyar el movimiento’, hubo 
un grupo de campesinos con problema 
de cartera vencida del municipio de 
Tuxpan quien nos llamaron para 
decirnos que es saludable saber 
que en Santiago hay diputados que 
apoyan a los campesinos ya que 
en Tuxpan tenemos una diputada 
que está más al pendiente de los 
mitotes citadinos que de apoyarnos 
directamente como aquí con Pavel, 
Aní y Eddy, refiriéndose  a la diputada 
María Angélica Sánchez Cervantes, 
diputada por el 17 distrito.

Así las cosas en esta reunión 
donde al parecer únicamente están 
los más preocupados porque se les 
resuelva el problema ya que de las 
casi 800 denuncias presentadas por 
CAPRECO  al comisariado ejidal 
asistieron alrededor de 80 personas, 
lo que quiere decir que a las 720 
personas restantes no les interesa 
el que les embarguen sus bienes.

Al Gallo Arellano lo vamos a 
ocupar en la ciudad de México
*	Para	que	le	dé	seguimiento	al	problema	
de los campesinos con cartera vencida, 

dijo	Pavel	Jarero

no, pero es una argucia que nosotros 
tendremos que soportar, pero ni 
modo, así son las luchas y esta es 
una de ellas”. 

Explicó en esta primera entrega 
Sabino Lora Jiménez, líder municipal 
del sindicato de burócratas afiliados 
a la sesión V de Santiago Ixcuintla.
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